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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
LISTO EL PREP DEL IEEQ PARA DAR A CONOCER RESULTADOS PRELIMINARES DE LAS ELECCIONES 
LOCALES  
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
es un mecanismo confiable, que permite conocer información oficial no definitiva de las elecciones de la 
gubernatura, las diputaciones locales por el principio de mayoría relativa y los 18 ayuntamientos del estado. En 
conferencia de prensa, el Consejero Presidente del Instituto Gerardo Romero Altamirano señaló que el programa 
comenzará la publicación de datos, a través de la página www.prep2021qro.ieeq.mx y los difusores oficiales, a 
partir de las 20:00 horas del 6 de junio y tendrá una duración máxima de 24 horas. El Presidente de la Comisión 
Transitoria del PREP, Eugenio Plascencia Zarazúa, afirmó que el desarrollo y la operación del programa estará a 
cargo del IEEQ, como lo ha realizado desde el 2012. “El PREP ya está listo, luego de realizar distintas pruebas de 
funcionalidad y simulacros oficiales los días 16, 23 y 30 de mayo, con muy buenos resultados”, apuntó. Destacó que 
el PREP cumple con la normatividad y las determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en la materia; 
además, cuenta con estrictos mecanismos avanzados en seguridad informática y es auditado por el Centro de 
Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM. Indicó que cada actividad del programa ha estado a la vista de 
la ciudadanía, los partidos políticos y un Comité Técnico Asesor integrado por especialistas de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), la Universidad Anáhuac Querétaro, la Universidad Tecnológica de Corregidora 
(UTC), el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del IPN y el Centro de Tecnología 
Avanzada (CIATEQ). El consejero detalló que los resultados preliminares se alimentan de las Actas PREP de las 
casillas instaladas en el estado, que serán digitalizadas y publicadas en el mismo sitio web; por lo que no 
sustituyen a los cómputos finales de las elecciones (a partir del 9 de junio), no son un conteo rápido ni una 
encuesta de salida. La Coordinadora de Tecnologías de la Información e Innovación, Concepción Vázquez López, 
dijo que más de 250 personas participan en la implementación del PREP en los 27 consejos distritales y 
municipales y el Centro de Captura y Verificación, quienes fueron reclutadas mediante convocatorias públicas y 
debidamente capacitadas. Además, explicó que el proceso técnico operativo incluye las siguientes fases: Acopio, 
Digitalización, Captura de datos, Verificación de los datos, Publicación de resultados y Empaquetado de actas para 
archivo. Adicional al PREP, el 6 de junio se realizará un conteo rápido para estimar las tendencias de los resultados 
de la elección de la gubernatura, con base en una muestra aleatoria y representativa de las casillas, el cual está a 
cargo del INE. En la conferencia se contó con la participación del Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez 
Espíndola y del Administrador del PREP, Esaú Alvarado Rodríguez. (EUQ 6) 
 
https://elqueretano.info/trafico/listo-el-prep-para-el-proximo-6-de-junio-ieeq/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/31/listo-el-prep-del-ieeq-para-dar-a-conocer-resultados-
preliminares-de-las-elecciones-locales/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/el-prep-del-ieeq-mecanismo-confiable-gerardo-romero-altamirano/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/listo-el-prep-del-ieeq-para-resultados-preliminares-de-las-elecciones-
locales/ 
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https://noticias79.news/noticias/listo-el-prep-del-ieeq-para-los-resultados-preliminares/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/en-la-eleccion-a-gobernador-habra-conteo-rapido-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/listo-el-prep-del-ieeq-para-dar-a-conocer-resultados-preliminares-de-las-elecciones-
locales/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24531 
 
https://adninformativo.mx/garantiza-ieeq-operacion-del-prep-para-el-6-de-junio/ 
 
‘PREP ES CONFIABLE’ 
El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Altamirano, señaló que el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) es un mecanismo confiable, que permite conocer información oficial no definitiva de las 
elecciones por la Gubernatura, las diputaciones locales por el principio de mayoría relativa y los 18 ayuntamientos 
del Estado. Dijo que la publicación de datos será a través de www. prep2021qro.ieeq.mx y los difusores oficiales, a 
partir de las 20:00 horas del 6 de junio. (AM 4PP) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/06/01/tendras-tres-dias-para-reflexionar-tu-voto-en-silencio-que-
esta-prohibido-en-la-veda-electoral/ 
 
IEEQ GARANTIZA FUNCIONAMIENTO DEL PREP 
Por Katia Lemus 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aseguró 
que se tiene garantizado el correcto funcionamiento del Programa de Resultados de Electorales Preliminares 
(PREP) cuyo conteo iniciará a partir de las 20:00 horas del día de la jornada electoral. “En cuanto a seguridad para 
blindar el mecanismo del PREP nosotros estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos para que se 
garantice el funcionamiento del PREP”. Aclaró que el día de la jornada electoral el IEEQ tendrá dos herramientas 
distintas: el PREP que va arrojando resultados preliminares de todas las elecciones locales, acta por acta y casilla 
por casilla hasta llegar a la totalidad de las que se puedan capturar en el sistema; ahí van arrojando actas de todo el 
estado y de todas las elecciones. La segunda herramienta, dijo, tiene que ver con el conteo rápido que también se 
realiza el día de la jornada electoral y que solo se hace para el caso de la gubernatura del estado, el cual estima ese 
mismo día las tendencias de los resultados finales en un rango para cada uno de los contendientes de esa elección, 
es decir, da un parámetro del mínimo y máximo de la votación que va a obtener cada una de las y los candidatos a 
la gubernatura del estado. José Eugenio Plascencia Zarazúa, consejero electoral, explicó que el PREP es el 
mecanismo por el cual el instituto da a conocer a la ciudadanía los resultados preliminares oficiales de las 
elecciones para la gubernatura, diputaciones y ayuntamientos en el estado. Detalló que estos resultados 
preliminares se darán a través de las actas de escrutinio y cómputo que son llenadas por las y los funcionarios de 
la mesa directiva de casilla y que se digitalizarán desde la propia casilla y a través de los 27 consejos distritales y 
municipales que para el PREP se convierten en centros de acopio y transmisión de datos a efecto de que la 
ciudadanía pueda ir viendo el avance de estos resultados en tiempo real. Aclaró que para ver cómo se van 
dando los resultados del PREP la ciudadanía puede ingresar a la página www.prep2021qro.2021.ieeq.mx. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/31/ieeq-garantiza-funcionamiento-del-prep/ 

https://www.prep2021qro.2021.ieeq.mx/
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ARRANCARÁ PREP OPERACIONES A LAS 20:00 HORAS DEL 6 DE JUNIO 
Por Karen Munguía 
A partir de las 20:00 horas del 6 de junio comenzará a operar el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), dio a conocer José Eugenio Plascencia Zarazúa, consejero electoral, quien explicó que estará en 
funcionamiento hasta las 20:00 horas del día siguiente, 7 de junio. En rueda de prensa, señaló que este año el PREP 
también fue desarrollado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y garantizó que el programa es 
confiable. Asimismo, enfatizó que los resultados finales de la elección se conocerán el 9 de junio. “El PREP es el 
mecanismo por el cual el instituto da a conocer a la ciudadanía los resultados preliminares oficiales de las 
elecciones locales para la gubernatura, las diputaciones y los ayuntamientos en el estado, esto es a través de las 
actas de escrutinio y cómputo que son llenadas por las y los funcionarios de mesa directiva de casilla”, indicó. El 
PREP podrá consultarse a través de los siguientes enlaces www.prep2021qro.2021.mx y www.ieeq.mx, así como 
en los difusores oficiales El Universal, El Heraldo de México, Grupo Milenio, Grupo Multimedios y la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ). Plascencia Zarazúa añadió que el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en el campus Juriquilla será el encargado de hacer la 
auditoría al sistema de resultados preliminares para asegurar que todo está en orden. Además, se cuenta con un 
comité asesor integrado por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Universidad Anáhuac campus 
Querétaro, Universidad Tecnológica de Corregidora, Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados del 
Instituto Politécnico Nacional y el Centro de Tecnología Avanzada AC. “El PREP ya está listo, hemos hecho diversas 
pruebas, lo hemos puesto en operaciones desde hace algunas semanas y realizamos tres simulacros oficiales en los 
pasados domingos 16, 26 y 30 de este mes. Además, hicimos una prueba de funcionalidad en la que demostramos 
al Instituto Nacional Electoral, al comité técnico asesor y a las propias consejerías del instituto cómo es que 
funciona y debo decirles que hemos tenido excelentes resultados en estos ejercicios”, señaló. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/arrancara-prep-operaciones-a-las-2000-horas-del-6-de-junio/ 
 
EN LA ELECCIÓN A GOBERNADOR DE QUERÉTARO HABRÁ CONTEO RÁPIDO: IEEQ 
De manera adicional al PREP, el próximo 6 de junio, se realizará un conteo rápido para estimar las tendencias de 
los resultados de la elección de la gubernatura, informó hoy el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
Este conteo rápido se realizará con base en una muestra aleatoria y representativa de las casillas, el cual está a 
cargo del Instituto Nacional Electoral (INE).  Este esquema se dio a conocer, durante la conferencia de prensa en la 
que se presentó el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) por parte del Consejo General del 
órgano electoral. Listo el PREP. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra listo para operar el próximo domingo 6 de junio cuando los 
queretanos acudan a las urnas.  
 
https://elqueretano.info/trafico/habra-conteo-rapido-para-gobernador-el-proximo-6-de-junio/ 
 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/5/31/en-la-eleccion-gobernador-de-queretaro-habra-conteo-
rapido-ieeq-301721.html 
 
 
 
 
 



 
 

MARTES 1 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
APRUEBA IEEQ LISTA DE SECRETARÍAS TÉCNICAS SUPLENTES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la lista de secretarías técnicas 
suplentes que podrán ejercer funciones en los consejos distritales y municipales durante el Proceso Electoral Local 
2020-2021, con base en la propuesta de la Secretaría Ejecutiva. Las once personas seleccionadas, quienes 
participaron en una convocatoria pública, cumplieron con los requisitos previstos en la ley electoral, el 
procedimiento en la materia y cuentan con el perfil adecuado para el cargo. Las secretarías técnicas auxilian a los 
consejos y a sus presidencias en los asuntos de su competencia, reciben y sustancian los medios de impugnación 
en contra de los actos o resoluciones de los consejos, llevan el archivo y dan fe de los actos de los órganos 
electorales, entre otras funciones. En otro tema, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola informó 
que, del 19 de abril al 28 de mayo de 2021, fueron publicadas en medios impresos 6 encuestas sobre preferencias 
electorales relacionadas con el Proceso Electoral Local 2020-2021; además, el Instituto recibió 80 informes 
emitidos por diversas encuestadoras. Por otra parte, el Secretario Ejecutivo y el Consejero Presidente Gerardo 
Romero Altamirano dieron cuenta de las actividades realizadas durante el mes de mayo del año en curso. El 
Consejero Presidente, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda y el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles recordaron que del 3 al 5 de junio está prohibida la realización de cualquier actividad, por cualquier 
medio, con fines de proselitismo electoral, así como la difusión de resultados de encuestas o sondeos de opinión 
para dar a conocer preferencias electorales. En la sesión ordinaria virtual se tomó protesta a Carlos Delgado 
Rodríguez como Representante Suplente del partido Querétaro Independiente (QI). Se contó con la asistencia de 
las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Electorales 
Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como representantes de los partidos políticos: Joel 
Rojas Soriano del PAN, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM y Jesús Manuel Méndez Aguilar de Morena. 
 
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31322-aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-
suplentes 
 
https://queretaro24-7.com/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes/amp/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/01/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24507 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/31/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes/ 
 
EL IEEQ ANUNCIA EL CIERRE DE CAMPAÑAS 
Por David Álvarez 
Consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recordaron a los candidatos y candidatas, así 
como a los partidos políticos, el cierre de campaña para el día miércoles 2 de junio, por lo que está prohibido, luego 
de esa fecha y hasta el 6 de junio, realizar cualquier propaganda política. En sesión ordinaria, el presidente del 



 
 

MARTES 1 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

Consejo General de IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó el cumplimiento respecto a la entrega de paquetes 
electorales y los procedimientos referidos para el proceso electoral. "Sobre las entregas de los paquetes electorales 
a nadie debería sorprender que en este momento nuestros funcionarios electorales, como lo marca la legislación 
vigente, están entregando todos los paquetes electorales a quienes son presidentes de las mesas directivas de 
casilla. En otros procesos electorales este mecanismo ha sido exitoso en todas sus fases y esperemos que en este 
no sea la excepción", comentó. Asimismo, la consejera electoral, María Pérez Cepeda, refrendó el cierre de campaña 
y mencionó que los días 3, 4 y 5 de junio son "periodo de reflexión para la ciudadanía", además de referir que "está 
prohibido publicar o difundir por cualquier miedo resultados de encuestas, sondeos de opinión, que tengan por 
objeto dar a conocer preferencias electorales", señaló. Además, el consejero Carlos Eguiarte, se sumó a la 
mencionado por María Pérez Cepeda y agregó que el IEEQ se encuentra listo para la jornada electoral: "La 
autoridad electoral hizo lo propio, tenemos integrados los consejos, tenemos la documentación electoral lista, 
tenemos al funcionario capacitado y una gran cantidad de actividades que nos tienen en este punto con la 
capacidad de decir que estamos listos", mencionó. Cabe destacar que en la sesión ordinaria de manera virtual se 
tomó protesta a Carlos Delgado Rodríguez como Representante Suplente del partido Querétaro Independiente 
(QI). Dicha sesión contó con la asistencia de los consejeros electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel 
Olvera Moreno, Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como representantes de los partidos 
políticos, Joel Rojas Soriano del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Jesús Manuel Méndez Aguilar de Morena. Finalmente, el Consejo General aprobó la 
lista de secretarías técnicas suplentes que podrán ejercer funciones en los consejos distritales y municipales 
durante el Proceso Electoral Local 2020-2021. (DQ 9) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/el-ieeq-anuncia-el-cierre-de-campanas-6782646.html 
 
PIDEN A CANDIDATOS RESPETAR LA VEDA ELECTORAL 
Por Katia Lemus 
Integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) pidieron a las y los 
candidatos a los diversos cargos de elección popular, así como a la ciudadanía en general, respetar la veda electoral 
que inicia el próximo jueves de cara al día de la jornada electoral. María Pérez Cepeda, consejera electoral del IEEQ, 
recordó que los días 3, 4 y 5 de junio son periodos de reflexión para la ciudadanía por lo que el último día para 
realizar campañas electorales termina el 2 de junio. “A partir del 3, 4 y 5 y hasta la hora del cierre oficial de las 
casillas el 6 de junio, está prohibido publicar o difundir, por cualquier medio, resultados de encuestas o de opinión 
que tengan por objeto dar a conocer preferencias electorales «. Durante la sesión ordinaria del Consejo General del 
IEEQ, aclaró que también está prohibida la difusión de propaganda política electoral, pedir el voto y realizar 
marchas. “Invitar a la representación de los partidos políticos ante el órgano electoral para que, a través de sus 
estructuras, pidan a las y los candidatos y, desde luego a los militantes y simpatizantes, a respetar este periodo de 
veda para que la ciudadanía tenga la oportunidad de reflexionar, de pensar bien, de equilibrar las propuestas, 
valorarlas y de tomar una decisión informada de a quién le va a otorgar su voto el próximo 6 de junio”. Carlos 
Eguiarte Mereles, consejero electoral del IEEQ, dijo que ya están integrados los consejos electorales, el 
funcionariado ya está capacitado y la documentación electoral está lista. “Estamos en posibilidad de decir que 
estamos listos para la jornada electoral pues los 2 mil 853 paquetes electorales ya están en manos del presidente 
de la mesa directiva de las casillas”. Finalmente, Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del 
IEEQ, destacó que el próximo sábado es el último día en que se recibirá la votación de la ciudadanía queretana 
residente en el extranjero, es decir esta semana y la siguiente están copadas de actos y periodos relevantes para el 
proceso electoral. (CQRO 5) 
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https://www.codigoqro.mx/2021/05/31/piden-a-candidatos-respetar-la-veda-electoral/ 
 
IEEQ E INE SON INSTITUCIONES CONFIABLES, ASEGURA PRESIDENTE DE COPARMEX QUERÉTARO 
Por Nadia Bernal 
Ante los señalamientos de la candidata de Morena, Celia Maya García, sobre la desconfianza de las instituciones 
electorales, Jorge Luis Camacho Ortega, presidente en Querétaro de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), refirió que se trata de una estrategia partidista impulsada desde el gobierno federal, por lo 
que no existen motivos para desconfiar ni del Instituto Nacional Electoral (INE) ni del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Camacho Ortega aseveró que ese descontento por parte de Morena, se debe a que 
durante este proceso electoral se quedó sin varias candidaturas porque no cumplieron los lineamientos 
requeridos, por lo que han impulsado un discurso de desacreditar a las instituciones, lo cual, para el presidente de 
Coparmex, “no es bueno”. “Hasta la fecha el IFE y ahora el INE tiene 30 años y han organizado elecciones con 
presidentes de diferentes partidos y gobernadores de todos los partidos y en el caso del IEEQ ha hecho muy buen 
trabajo en las elecciones y han sido muy transparentes y me consta que ahí las ciudades contamos los votos”, 
reiteró. El presidente de Coparmex dijo que cada que se desconfía de las instituciones electorales, es desconfiar del 
trabajo que hacen los ciudadanos pues son ellos quienes participan activamente durante la jornada electoral. “Es a 
los ciudadanos a quien nos está diciendo que no van a hacer un buen trabajo y eso no es correcto. Yo creo que los 
ciudadanos que van a estar desde las 7 de la mañana para abrir la casilla y que te sigan diciendo que no vas a hacer 
un bien trabajo, creo que no es muy halagador ni sano”, comentó. Finalmente, Jorge Luis Camacho Ortega, abonó 
que la Coparmex pondrá a la disposición del proceso electoral a 42 observadores electorales integrados por 
miembros del consejo directivo de la Cámara, y estudiantes universitarios que ejercerán por primera vez su voto. 
“Tenemos 42 observadores, que son 15 consejeros, miembros del consejo directivos de Coparmex y el resto son 
estudiantes y nos orgullece que cerca de 30 estudiantes participen y para ellos es la primera vez que van a votar y 
nos dan mucho orgullo que vayan a ser observadores electorales.” 
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/ieeq-e-ine-son-instituciones-confiables-asegura-presidente-de-
coparmex-queretaro1/ 
 
PERIODO DE REFLEXIÓN 
 
TENDRÁS TRES DÍAS PARA REFLEXIONAR TU VOTO ‘EN SILENCIO’. ¿QUÉ ESTÁ PROHIBIDO EN LA VEDA 
ELECTORAL? 
Por Gonzalo Flores 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que el 2 de junio concluirá la etapa de campañas. Sin 
embargo, del 3 al 5 de junio estará en marcha la veda electoral, periodo para que la ciudadanía de la entidad y el 
resto del país reflexione sobre su voto. ¿QUÉ ESTÁ PROHIBIDO EN ESTE PERIODO? Actos de campaña y 
proselitismo electoral. Todo tipo de propaganda electoral. Propaganda gubernamental, con excepción de campañas 
de servicios educativos, de salud o protección civil. Difusión y publicación de resultados de encuestas o sondeos de 
opinión sobre preferencias electorales. (AM 4PP) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/06/01/tendras-tres-dias-para-reflexionar-tu-voto-en-silencio-que-
esta-prohibido-en-la-veda-electoral/  
 
 

https://amqueretaro.com/queretaro/2021/06/01/tendras-tres-dias-para-reflexionar-tu-voto-en-silencio-que-esta-prohibido-en-la-veda-electoral/
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/06/01/tendras-tres-dias-para-reflexionar-tu-voto-en-silencio-que-esta-prohibido-en-la-veda-electoral/
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PRÓXIMO MIÉRCOLES CIERRE DE LAS CAMPAÑAS ELECTORALES 
Consejeros Electorales y el presidente del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Gerardo Romero Altamirano, recordaron que el último día para que los candidatos a un puesto de elección popular 
puedan realizar campañas electorales locales termina el próximo miércoles 2 de junio. En sesión ordinaria del 
Consejo General del IEEQ enfatizaron que a partir del 3 y hasta el 5 junio está prohibido publicar o difundir por 
cualquier medio resultados de encuestas. Así como sondeos de opinión que tengan por intención dar a conocer las 
preferencias electorales. 
 
https://informativoq.com.mx/2021/05/proximo-miercoles-cierre-de-las-campanas-electorales/ 
 
PLATAFORMA 
Por Viviana Estrella 
El presidente de la delegación Querétaro de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos 
Condimentados (Canirac), Octavio Mata Rivera, destacó que, con la finalidad de promover el voto informado, 
colegios y cámaras empresariales presentaron la plataforma Sal y Vota, que funciona como un simulacro virtual del 
sufragio para que la población ensaye su voto y evite que por desconocimiento se anule. “Es una de las elecciones 
más importantes de la historia en México, como iniciativa privada estamos unidos. Nos juntamos más de 30 
presidentes de cámaras buscando estas iniciativas. En la plataforma viene un simulacro para ver cómo funciona el 
voto, cómo te podrías equivocar y que se podría anular el voto”, precisó. Este miércoles 2 de junio concluyen las 
campañas electorales en el estado para dar pie a la veda electoral del 3 al 5 de junio, periodo en el que estará 
prohibido realizar actividades con fines de proselitismo electoral, precisó la consejera electoral del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda. (EUQ 6) 
 
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Sector-privado-de-Queretaro-llama-a-ciudadanos-a-ejercer-el-voto-
20210531-0105.html 
 
VEDA ELECTORAL INICIA EL 3 DE JUNIO 
Por Janet López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) urgió a candidatos, partidos y población electoral a respetar 
la prohibición marcada en la ley para difundir propuestas, pedir el voto o dar a conocer encuestas de opinión. Se 
trata de un periodo que debe darse a la ciudadanía para que reflexione su voto, indicó la consejera María Pérez 
Cepeda, quien remarcó que el último día permitido para las campañas es el 2 de junio, de tal forma que a partir de 
ese momento y hasta el cierre de las casillas, el 6 de junio, queda prohibida la difusión de los temas mencionados, 
esta por cualquier medio. “Está prohibido publicar o difundir por cualquier medio resultados de encuestas, 
sondeos de opinión que tengan por objeto dar a conocer preferencias electorales. Está prohibida también la 
difusión de propaganda política o electoral, no se puede pedir el voto en estos días, no se pueden realizar 
marchas”, apuntó Pérez Cepeda. El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles ahondó que tuvieron 60 días para 
difundir sus propuestas quienes contienden por la gubernatura y 45 quienes compiten por una curul en la 60 
Legislatura, mismo tiempo que se dio para quienes desean encabezar alguno de los 18 ayuntamientos. “Estamos 
listos para la jornada electoral, creo que hoy es un día emblemático en término de nuestra ley”, declaró al remarcar 
que también los paquetes electorales se encuentran ya bajo el resguardo de las mujeres y hombres que presidirán 
las casillas. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/veda-electoral-inicia-el-3-de-junio/ 

https://www.ieeq.mx/
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https://updatemexico.com/upnews/upelections/del-3-al-5-de-junio-queda-prohibida-la-difusion-de-actividades-
electorales-ieeq/ 
 
CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES YA ESTÁN RESGUARDADOS: IEEQ 
Los 27 consejos distritales y municipales ya están resguardados por corporaciones de seguridad pública, informó 
Gerardo Romero, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Garantizó que la del 
6 de junio será en orden y en paz, con el acompañamiento de las corporaciones del estado y de los 18 municipios, 
así como de elementos federales. 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/05/31/consejos-distritales-y-municipales-ya-estan-resguardados/ 
 
DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
IEEQ AVALA LAS FIRMAS DE REPRESENTANTES EN BOLETAS ELECTORALES 
Las boletas electorales, para las elecciones 2021 en Querétaro, sí tendrán las firmas de los representantes de 
casilla de Morena. La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, confirmó que su equipo de campaña hizo 
la solicitud formal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que esta medida pueda verificar 
la autenticidad de los documentos y evitar que se ingresen boletas apócrifas durante las elecciones. Si bien el IEEQ 
no envió una respuesta formal a dicha solicitud, el equipo de la candidata confirmo que las boletas ya están siendo 
firmadas en los consejos distritales de todo el estado, para posteriormente armar los paquetes junto con las actas 
que serán entregados a los funcionarios de cada casilla. “En cada consejo se han estado firmando como respuesta 
de la autoridad electoral, ya llevamos un punto a favor de la ciudadanía, sí van a llevar las firmas de los 
representantes de Morena”, afirmó la candidata. (AM) 
 
https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-IEEQ-avala-firmas-de-representantes-en-
boletas-20210531-0035.html 
 
YA SE ESTÁN FIRMANDO LAS BOLETAS A GOBERNADOR POR PARTE DE REPRESENTANTES DE MORENA 
Celia Maya, candidata de MORENA a la gubernatura de Querétaro destacó que ya se están firmando las boletas a 
gobernador por parte de representantes de su partido. Lo anterior luego de que anunció que iba a solicitar a su 
equipo jurídico para hablar con la gente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y se pudieran 
formalizar las firmas de los representantes del partido MORENA en las boletas de gobernador. “Ya llevamos un 
punto a favor de la ciudadanía”, expresó. 
 
http://queretaropolitico.com/partidos-politicos/ya-se-estan-firmando-las-boletas-a-gobernador-por-parte-de-
representantes-de-morena/ 
 
https://laopcion.mx/2021/05/31/elecciones-2021-en-queretaro-ieeq-avala-firmas-de-representantes-en-
boletas/ 
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DIÁLOGOS 
 
PARTICIPAN 125 CANDIDATURAS EN DIÁLOGOS DEL IEEQ A LOS AYUNTAMIENTOS 
Con la participación de 125 candidaturas, el IEEQ llevó a cabo 18 ‘Diálogos’ entre quienes encabezan las planillas a 
los 18 ayuntamientos del estado en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Los ejercicios democráticos se 
realizaron en modalidad virtual del 26 de abril al 28 de mayo, conforme al procedimiento y las reglas que fueron 
hechas del conocimiento por la Comisión de Educación Cívica y Participación del Instituto, que invitó a todas las 
candidaturas con registro al mismo cargo. 
 
https://www.dialogosenelinfierno.com/uncategorized/participan-125-candidaturas-en-dialogos-del-ieeq-a-los-
ayuntamientos/ 
 
DENUNCIAS 
 
IEEQ HA RECIBIDO 21 DENUNCIAS POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
Por Guadalupe Jiménez 
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, informó que en lo que va de este año 2021, se han interpuesto alrededor de 21 denuncias por 
violencia política en razón de género; algunas desechadas por improcedentes. Las autoridades electorales 
destacaron que cinco de estas querellas han sido ya remitidas ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; y 
12 más aún se encuentran siendo sustanciadas en el IEEQ. Asimismo, Romero Altamirano explicó que ya no se 
podrán firmar boletas por parte de los representantes de partidos políticos, pues este lunes por la madrugada se 
empaquetaron las boletas y actas electorales de elecciones locales y federales, para ser entregadas a los más de 2 
mil 800 presidentes de casillas. El funcionario detalló que Morena, junto a dos partidos políticos más, fueron 
quienes solicitaron la firma de las boletas, como parte de un mecanismo de seguridad en dichos documentos; pero 
llamó a la población a que no haya confusión, si ven boletas firmadas o no firmadas, pues son válidas en cualquier 
caso. Esto se dio a conocer los detalles del funcionamientos del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), herramienta que arrojará los números sobre las votaciones el próximo 6 de junio en tiempo real. En este 
punto, Gerardo Romero enfatizó que este sistema es de los menos costosos del país, por ser desarrollado y 
ejecutado por las propias autoridades locales, cuando en otros estados se contratan servicios externos de conteo 
rápido de votos. De esta manera, señaló, el PREP queretano tuvo un presupuesto etiquetado de 15 millones de 
pesos, y cuenta con la participación de más de 250 personas, ciudadanos principalmente; y anunció que el sistema 
estaría listo para funcionar desde las 20:00 horas de este domingo 6 de junio, con duración de 24 horas. Eugenio 
Plascencia Zarazúa, consejero electoral encargado del PREP, indicó que en esta ocasión se digitalizarán las actas de 
cada casilla, para acopiarlas en los consejos distritales y que, a su vez, se suban los datos al programa; el cual 
mostrará el registro de las votaciones, actualizándose cada 5 minutos. Destacó que el PREP es totalmente 
confiable, toda vez que será auditado nuevamente por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, con sede en Querétaro. Además, se informó que habrá un sistema de 
Conteo Rápido de Votos para las elecciones a la gubernatura del estado, el cual funcionará a la par del PREP. 
Finalmente, Plascencia Zarazúa destacó que será a partir del miércoles cuando se hagan los cómputos finales, 
donde se obtendrán los resultados finales con la digitalización y puesta a disposición al público de las actas. (PA 5) 
 
https://rotativo.com.mx/2021/05/31/noticias/metropoli/queretaro/ieeq-ha-recibido-21-denuncias-por-
violencia-politica-de-genero-908558/ 
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https://inqro.com.mx/index.php/2021/05/31/ieeq-recibe-21-denuncias-por-violencia-politica-de-genero/ 
 
SUMAN 21 DENUNCIAS POR VIOLENCIA DE GÉNERO LAS INGRESADAS AL IEEQ 
Por Janet López 
En lo que va del año se han presentado ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 21 denuncias por 
violencia política de género, algunas de las cuales se han desechado o declarado inexistentes, informó Alejandro 
Pérez Espíndola, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Del total, 12 se encuentran en 
trámite, mientras que 5 ya se remitieron al TEEQ. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, 
recordó que tras las reformas electorales el IEEQ recibe las denuncias, fundamenta los expedientes y los envía al 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), órgano responsable de analizarlas, así como de pronunciarse. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/suman-21-denuncias-por-violencia-de-genero-las-ingresadas-al-ieeq/ 
 
RECIBIÓ IEEQ 152 DENUNCIAS DURANTE PROCESO ELECTORAL; 15% SON POR VIOLENCIA POLÍTICA DE 
GÉNERO 
Se han interpuesto ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, un total de 152 denuncias por diversas 
incidencias respecto al proceso electoral, señaló Gerardo Romero Altamirano, presidente de este organismo 
electoral. De la 152 denuncias, 21 de ellas, equivalentes al 15 por ciento, corresponden al delito de violencia 
política de género. “Denuncias de violencia política de género en lo que va del 2021 hemos recibido, 21 denuncias, 
algunas se han desechado o han sido inexistentes, cinco se ha remitido al Tribunal Electoral del Estado de 
Queretaro TEEQ, tenemos actualmente solo 12 en trámite”. Manifestó que hasta el momento todos los indicadores 
señalan que el proceso electoral del 6 de junio de 2021 se llevará a cabo conforme a derecho, además de precisar 
que se prevé una jornada electoral exitosa y en calma. “Los datos que nosotros tenemos es que este va a ser en 
Querétaro un proceso electoral ordenado en paz, como siempre ha sido en Querétaro, vamos a tener una jornada 
electoral exitosa, con un gran índice de participación de la ciudadanía, y desde luego que todas aquellas incidencias 
que podrán surgir, como surgen en cualquier proceso electoral las iremos canalizando a la institución a la 
dependencia que corresponde”, concluyó. 
 
https://adninformativo.mx/recibio-ieeq-152-denuncias-durante-proceso-electoral-15-son-por-violencia-politica-
de-genero/ 
 
CELIA MAYA PIDE A LAS AUTORIDADES ELECTORALES QUE CUMPLAN CON LA LEY 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya García realizó su rueda de prensa en 
compañía de la candidata a la Diputación Local al Distrito XII, Jazmín Olvera, el candidato a la Presidencia 
Municipal de El Marqués, Lupe García, y el vocero de la candidata a la gubernatura, Juan José Jiménez, en donde 
reafirmó su triunfo en la contienda electoral del próximo 6 de junio. Y es que aseguro que ésta arriba en la 
preferencia electoral de la ciudadanía, así mismo, dio a conocer  más supuestos ataques en contra de las y los 
candidatos de los diversor cargos de elección popular que forman parte del partido MORENA. Recordó, sobre el 
agravio en San Juan del Río, donde cuatro personas de su equipo resultaron heridos y ante ello, reprobó que el 
aparato gubernamental armara un montaje para decir que fue una pelea de borrachos, y sacar raja política. Sobre 
la denuncia ante la fiscalía, la candidata a la gubernatura dijo que la autoridad se ha visto omisa, por no esclarecer 
y por no querer atender los hechos. Asimismo dijo que las autoridades confunden lo electoral con la investigación 
de los delitos, aseguró que es violencia política. Mientras que la candidata a la Diputación Local al Distrito XII, 
Jazmín Olvera, refirió: “Hemos sido blanco de situaciones muy desagradables; hemos sido atacados y acosados de 
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manera constante en recorridos, he recibido amenazas vía redes sociales e inclusive he sido acosada también en mi 
domicilio particular”, denunció Jazmín Olvera. Al final la candidata solicitó a las autoridades competentes; Fiscalía, 
Instituto Electoral del estado de Querétaro, al Tribunal Electoral y a todas las autoridades auxiliares, a respetar la 
imparcialidad con la que se deben manejar, para que se pueda vivir en el Marqués unas elecciones pacíficas, donde 
el ciudadano tenga certeza. 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/celia-maya-pide-a-las-autoridades-electorales-que-cumplan-con-la-
ley/ 
 
PAN VA CONTRA MORENA Y PVEM EN DOS MUNICIPIOS 
Por Ana Karina Vázquez 
El Partido Acción Nacional (PAN), interpuso una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), en contra de los candidatos a presidentes municipales de Tolimán por Morena y Huimilpan por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), por posiblemente ejercer violencia política en razón de género en contra de 
Guadalupe Alcántara y Leticia Servín. “Lo que le pedimos al IEEQ es la cancelación del registro de los candidatos de 
Morena (Martín Jiménez Ramos) y Partido Verde (Juan Guzmán Cabrera). Ya han habido precedentes de este tipo 
de actos en Puebla, Yucatán y Quintana Roo en donde por conductas de esta misma naturaleza dentro de este 
mismo proceso electoral se ha tenido la necesidad de retirar las candidaturas”, argumentó Martín Arango, 
secretario general del. PAN en el estado. Alcántara, candidata a la presidencia municipal de Tolimán, manifestó que 
Martín Jiménez, aspirante de Morena, se ha referido a ella con lenguaje discriminatorio y denostativo en actos 
públicos. “Lamentablemente este tipo de situaciones amedrentan a que las mujeres ya no participen, les dé miedo 
involucrarse a alguna actividad social. Desde aquí les decimos que no están ni estamos solas. Hacemos un llamado 
a que está jornada electoral y las que vengan se vivan con respeto y libre de violencia contra la mujer”, instó la 
candidata. Martín Arango, vocero del Comité Directivo Estatal, aseguró que no repetirían los actos por los que 
presentaron la denuncia en cuanto al caso de la candidata a la presidencia municipal de Huimilpan, Leticia Servín, 
puesto que la revictimizarían. Leticia Servín expresó que las ofensas en su contra hechas por el candidato del 
Verde Ecologista incitan a que otros hombres cometan violencia contra las mujeres: “hablo por todas las mujeres 
que tenemos que levantar la voz. Nosotras, las mujeres también merecemos respeto, somos amas de casa, madres, 
esposas, profesionistas. (Los hombres que nos han ofendido) son hombres con pocos valores…Y no nos vamos a 
dejar”. La diputada federal Sonia Rocha y la senadora Guadalupe Murguía aseguraron que cuando este tipo de 
acciones sucedan al interior del PAN, confiarán en que las autoridades correspondientes determinen las sanciones 
pertinentes. Arango expresó la necesidad de que el organismo electoral emita una determinación sobre las 
denuncias presentadas antes de que se lleven a cabo los comicios de este 6 de junio, puesto que, de otra forma, las 
candidatas podrían verse afectadas. (DQ 7, PA 3, M, CI) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pan-va-contra-morena-y-pvem-en-dos-municipios-6782688.html 
 
EXIGE EL PAN RESOLUCIÓN DE PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES ANTES DE LA JORNADA ELECTORAL 
A unos días de la jornada electoral, Martín Arango exigió al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la 
resolución de todos los procedimientos especiales sancionadores antes de la jornada electoral. El secretario 
general de Acción Nacional consideró necesario apresurar la resolución de los procedimientos, a fin de otorgar 
garantías para los partidos. «Hacemos, el Partido Acción Nacional, hace un exhorto para que las autoridades 
electorales realicen las diligencias suficientes para resolver estos temas antes de que se realice la jornada 
electoral». Consideró necesario que las autoridades cumplan con los plazos establecidos en la ley y con ello no 
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prorrogar el desahogo de resoluciones, pues en anteriores procesos electorales ha habido resoluciones posteriores 
a la jornada electoral. «El procedimiento especial sancionador, que precisamente está hecho para que de manera 
expedita se pueda impartir justicia a estos casos que aplican a este procedimiento». 
 
https://elqueretano.info/trafico/exige-el-pan-resolucion-de-procedimientos-sancionadores-antes-de-la-jornada-
electoral/ 
 
https://noticias79.news/noticias/interpone-pan-denuncias-por-violencia-politica/ 
 
DENUNCIAN A JUAN GUZMÁN POR “VIOLENCIA POLÍTICA” DE GÉNERO 
Por violencia política de género, el Partido Acción Nacional (PAN) interpuso ante las autoridades electorales dos 
denuncias, así lo dio a conocer el secretario general, Martín Arango. Se trata de una denuncia presentada por 
Leticia Servín, candidata a la alcaldía en Huimilpan en contra de Juan Guzmán. También Guadalupe Alcántara hizo 
lo propio en contra de su contrincante de Morena, Martín Jiménez. En ambos casos por las mismas razones. Al 
respecto el panista precisó que ambas denuncias se ingresaron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) y aseguró que existen pruebas de las acusaciones. “Se presentaron en el transcurso de la semana pasada 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro estas dos denuncias por violencia política de género”. 
 
https://www.elconspirador.com.mx/denuncian-a-juan-guzman-por-violencia-politica-de-genero/ 
 
https://porticoqro.mx/2021/05/31/denuncia-pan-violencia-politica-de-genero-contra-candidatas-de-toliman-y-
huimilpan 
 
INSTA PAN A IEEQ A RESOLVER DENUNCIAS POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
Por Rubén Pacheco 
El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, instó al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) para que resuelva antes de la jornada electoral todas las denuncias por violencia política de 
género. “Si las autoridades electorales cumplieran con los plazos que establece la ley para el procedimiento 
especial sancionador, que precisamente está hecho para que de manera expedita se pueda impartir justicia a estos 
casos que aplican a este procedimiento”. Por ello hizo un llamado a la autoridad electoral a nombre del PAN, a fin 
de que en menos de una semana resuelva las controversias en materia electoral. “Hacemos, el Partido Acción 
Nacional, hace un exhorto para que las autoridades electorales realicen las diligencias suficientes para resolver 
estos temas antes de que se realice la jornada electoral”. 
 
https://adninformativo.mx/insta-pan-a-ieeq-a-resolver-denuncias-por-violencia-politica-de-genero/ 
 
https://radioformulaqueretaro.com/pan-denuncia-violencia-politica-de-genero-en-contra-de-dos-candidatas/ 
 
LAS EMPRESAS NO DECLARADAS DE KURI  
Por Guillermo Vizcaíno Ruiz  
El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI) a la gubernatura, Mauricio Kuri 
González, se mantiene como accionista en nueve personas morales en total, según resultados del Registro Público 
del Comercio (RPC). No obstante, en su más reciente declaración patrimonial manifiesta sólo seguir como 
accionista de Inmobiliaria One Bienes Raíces del Bajío. Las empresas fueron creadas entre 1988 y 2011. El RPC aún 
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vincula a Kuri con las sociedades anónimas Diseños Exclusivos Mauri, Grupo Industrial de Yamil, Grupo Oliver 
Internacional, Inmobiliaria One Bienes Raíces Del Bajío, KGMRCVM Desarrollo Inmobiliario, Milya Mills, 
Montacargas del Centro, Productos en Distribución, Servicios de Preprensa Digital y Urbanística Inmobiliaria. El 
Código del Comercio contempla en su artículo 19 que la inscripción de los acuerdos de las empresas en el RPC es 
“obligatoria para todas las sociedades mercantiles” cuando se trate de constitución, fusión, escisión, disolución, 
liquidación o transformación, por lo que en caso de que Kuri haya presentado su renuncia al consejo de 
administración o sus acciones, el resto de los socios debieron notificarlo. En Inmobiliaria One Bienes Raíces del 
Bajío Kuri sigue como administrador único; la empresa la fundó con Rogelio Vega Vázquez Mellado, jefe de la 
Oficina de la gubernatura y José Yamil Kuri, hermano del candidato. No obstante, ahora el 60 por ciento de las 
acciones corresponde a Mauricio y el 40 por ciento restante a su esposa, Carmen María Herrera Soto. Inmobiliaria 
One posee un 20 por ciento de las acciones de Micro Parque Tlacote, empresa fundada el 6 de abril de 2016, 
cuando Kuri era presidente municipal de Corregidora. Además de Inmobiliaria One, los otros accionistas de Micro 
Parque Tlacote son Urbanística Inmobiliaria (en la que Kuri había poseído la mitad de las acciones al principio, 
pero ya no participa), Desarrollos Creativos Arrey (de Luis Ángel Aranda Aranzábal), Oscar Gabriel Reynoso 
González y Mauricio Correa Sada, hermano de Enrique Correa Sada, expresidente municipal interino de la capital y 
actual candidato a diputado local por el PAN. Como administrador único de tal persona moral aparece José Jacinto 
Reynoso González, quien actualmente forma parte del consejo directivo de Coparmex Querétaro. Por otro lado, 
también cabe mencionar que el Instituto Queretano del Transporte (IQT) le había proporcionado 8.6 millones de 
pesos a Hodograph y Asociados, copropiedad de Mauricio Correa Sada. Luis Ángel Aranda Aranzábal está 
vinculado a la empresa que en un momento se denominó Residencial SJKO y que se le cambió de denominación a 
Sistemas de Agua de Querétaro. El Ayuntamiento de Corregidora aprobó en sesión de cabildo del 28 de marzo de 
2018 (cuando Kuri seguía como presidente municipal) que tal empresa brinde de manera particular el servicio de 
agua potable a una zona con superficie aproximada de mil 746.18 hectáreas por 25 años, lo que se traduce en 
ganancias que podrían elevarse hasta los 47 millones 383 mil 381 pesos por año (Tribuna de Querétaro 884). 
VEGA VÁZQUEZ MELLADO, VÍNCULO DE MÁS DE 15 AÑOS. Desde al menos 2005, año siguiente en que inició su 
puesto como director general en Corporación El Asturiano, sus nexos con Rogelio Vega Vázquez Mellado, actual 
jefe de la oficina de la gubernatura estatal, ya se hacían notar, a través de la constitución de Diversiones Kuvero, el 
29 de junio del mismo año. En dicha persona moral, que hoy ya está disuelta, Vega Vázquez Mellado fungió como 
administrador único y Kuri González como gerente general. Cuatro años después, el 21 de julio de 2009, se fundó 
Servicios de Preprensa Digital. Mauricio Kuri y Rogelio Vega Vázquez Mellado aparecen como accionistas de dicha 
empresa junto con Juan Luis Cueto Fernández y Julio César Lechuga Martínez. A los cinco meses, el 21 de 
diciembre de 2009, apareció Montacargas del Centro, en donde Mauricio Kuri se presenta como accionista junto a 
su hermano José Yamil y José Pichardo Zamudio. Urbanística Inmobiliaria fue otra empresa que Kuri fundó con 
Vega Vázquez Mellado el 10 de diciembre de 2011, repartiéndose las acciones por partes iguales en un principio. 
No obstante, ahora Kuri ya no tiene acciones en tal empresa, de modo que Vega Vázquez Mellado se quedó con el 
75% de las acciones y Norma Lucía Espinosa Leal con el 25% restante. Ya siendo presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Kuri González se alío otra vez con Rogelio Vega 
Vázquez Mellado, así como con su hermano José Yamil y con Luis Alfonso Mier Cuevas, para constituir KGMRCVM 
Desarrollo Inmobiliario, el 12 de septiembre de 2012. Luis Alfonso Mier Cuevas, quien también fue presidente de 
Coparmex Querétaro entre 2009 y 2010, también aparece como apoderado legal y/o accionista en empresas cuyos 
socios también son Gerardo Romero Altamirano (actual presidente del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro), José Yamil Kuri González y Óscar Rodríguez Borgio, hermando de Javier Rodríguez Borgio “el Zar de 
los Casinos”, como los casos de Desarrolladora Inmobiliaria Miranda y Lomas de Atlamilca. Al hermano de 
Mauricio Kuri, José Yamil Kuri González, el Servicio de la Administración Tributaria (SAT) le condonó el 1 de 
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febrero de 2016 658 mil 559 pesos en impuestos. LAS PRIMERAS EMPRESAS. El RPC permite dar seguimiento a 
otras empresas en las cuales Kuri González llegó a fungir como socio, fundador o administrador. Su primera 
participación como socio en personas morales fue a los 19 años, cuando el 1 de julio de 1988 se creó Diseños 
Exclusivos Mauri; el hoy candidato fue administrador único y propietario del 40% de las acciones. Cobijado por su 
padre, el empresario Yamil Kuri Barquet, el 23 de septiembre constituyó Grupo Industrial de Yamil, en donde 
fungió como administrador único y su hijo, también de origen veracruzano, como accionista de tal persona moral. 
Durante la década de 1990 se crearon más empresas de Kuri Barquet en las que su hijo Mauricio fungió también 
como accionista. Entre ellas están Grupo Oliver Internacional, creada el 13 de enero de 1990, y Milya Mills, 
establecida el 17 de noviembre de 1993. Aunque Yamil Kuri falleció el 29 de enero de 2016, en los documentos de 
las empresas morales mencionadas asentadas en el RPC, sigue como administrador único o como accionista de las 
personas morales mencionadas (las cuales siguen manifestándose activas); es decir, no se sabe la proporción en 
que se repartieron las acciones o de qué manera se transfirió el poder de administración única que sigue a su 
nombre. A sus 27 años, el 8 de agosto de 1996, Mauricio Kuri añadió una empresa más a su catálogo: Productos en 
Distribución, en la cual compartía acciones con Ángel Chahín Maluly, quien actualmente es coordinador de la 
Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN) en el estado de Veracruz. 
 
http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10648-las-empresas-no-declaradas-de-kuri 
 
“PEDIMOS QUE SE CANCELE CANDIDATURAS DE GUZMÁN Y JIMÉNEZ”: MARTÍN ARANGO 
Por Rafael Rodríguez 
El secretario general del Partido Acción Nacional, Martín Arango, dijo que se interpusieron dos denuncias ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, por violencia política de género en las que se pide al órgano electoral 
que cancele el registro de Juan Guzmán, del Partido Verde Ecologista de México en el municipio de Huimilpan y de 
Martín Jiménez de Morena en el municipio de Tolimán. Comentó que esto después de haber realizado diversas 
manifestaciones violatorias de la dignidad de las candidatas a presidentas municipales, Leticia Sevín y Lupita 
Alcántara de Huimilpan y Tolimán respectivamente. Señaló que estas denuncias han sido presentadas de manera 
directa por las candidatas con la asesoría del Comité Directivo Estatal, por hechos verdaderamente lamentables, 
que denigran la dignidad de la persona humana de las candidatas -¿CONFÍAN EN LA AUTORIDAD ELECTORAL? -
Confiamos en la autoridad electoral, creo que nuestro Instituto se a distinguido por la defensa a las mujeres y el 
tribunal también ha emitido criterios que han sido innovadores a nivel nacional en donde Querétaro llevamos tres 
legislaturas en la que se ha privilegiado la igualdad de los géneros en donde las mujeres han llegado a ser mayoría. 
Por último, respecto a las acusaciones realizadas por el candidato de Tolimán Martín Jiménez, que señala a la 
candidata Lupita Alcántara como la persona que lo mando encañonar el secretario dijo “Él puede inventar lo que 
quiera, nosotros estamos acudiendo a las autoridades con pruebas con audios y con videos de la violencia que se 
ejerció en contra de ellas no son dichos”. “SON HOMBRES CON POCOS VALORES:”: LETICIA SERVÍ. La candidata 
Leticia Servín a la alcaldía de Huimilpan comentó que las ofensas en su contra hechas por el candidato del Verde 
Ecologista incitan a que otros hombres cometan violencia contra las mujeres. “Hablo por todas las mujeres que 
tenemos que levantar la voz. Nosotras, las mujeres también merecemos respeto, somos amas de casa, madres, 
esposas, profesionistas. (Los hombres que nos han ofendido) son hombres con pocos valores…Y no nos vamos a 
dejar”, comentó. “LAMENTABLEMENTE ESTE TIPO DE SITUACIONES AMEDRENTAN”: GUADALUPE ALCÁNTARA. 
La candidata a la presidencia municipal de Tolimán, Guadalupe Alcántara, lamentó dichas actitudes por parte de 
los candidatos agresores. “Lamentablemente este tipo de situaciones amedrentan a que las mujeres ya no 
participen, les dé miedo involucrarse a alguna actividad social. Desde aquí les decimos que no están ni estamos 
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solas. Hacemos un llamado a que está jornada electoral y las que vengan se vivan con respeto y libre de violencia 
contra la mujer”. (N 4QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/01/pedimos-que-se-cancele-candidaturas-de-guzman-y-jimenez-
martin-arango/ 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
PRESIDENTE DEL IEEQ: SI SE VIOLA LA LEY, QUE CIUDADANÍA DENUNCIE  
Por David A. Jiménez / Jaqueline Hernández  
Aunque el “pensamiento colectivo” considere que al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y al 
Instituto Nacional Electoral (INE) les toca todo lo relacionado con las campañas y elecciones, los organismos son 
sólo una parte del sistema electoral, enfatizó Gerardo Romero Altamirano, titular del IEEQ, quien llamó a la 
ciudadanía a realizar las denuncias correspondientes “cuando le parezca que se está infringiendo la normatividad”. 
En entrevista con Tribuna de Querétaro, el consejero presidente recuerda que la ley marca los requisitos para 
presentar una denuncia, sin embargo, existen organismos como las fiscalías en materia electoral que siguen delitos 
como coacción del voto; es así que sostiene que la principal labor del Instituto que preside será garantizar que la 
gente tenga una boleta el próximo 6 de junio, contar los votos y dar los resultados. “Tenemos facultades legales 
para sustanciar denuncias por infracciones en materia electoral, no así delitos, esa es una de las principales 
confusiones” y recuerda que la resolución de las mismas corresponde a órganos jurisdiccionales como el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Sobre el panorama de la elección local, Gerardo Romero subrayó que a 
diferencia de lo nacional, donde el titular del Ejecutivo arremete contra organismos electorales, en la entidad 
siempre ha habido respeto con todos los poderes, e incluso colaboración cuando es necesario. “Como autoridad 
electoral solamente podemos opinar de lo que nos consta y por eso me refería a que en el contexto local siempre la 
autoridad ha sido respetada en lo que nos corresponde y nosotros hemos respetado a todas las autoridades”, 
puntualizó Romero Altamirano. Finalmente, en el tema de salud, el presidente del IEEQ enfatizó que el cubrebocas 
se utilizará “sí o sí” en las casillas, donde prometen todas las medidas de sanidad. Ante un posible incremento del 
abstencionismo por la pandemia de COVID-19, Romero Altamirano considera como un indicador positivo que haya 
más funcionarios de casilla registrados que hace tres años: “estamos viendo es que la ciudadanía está dando la 
muestra de que está tomando con mucho interés y con mucha responsabilidad el proceso electoral”. TQ. Tribuna 
de Querétaro. GRA. Gerardo Romero Altamirano. TQ. A nivel nacional hay una discusión porque “la democracia 
está en riesgo” y un ataque del presidente López Obrador a los órganos electorales. ¿Cómo va a influir esto en las 
elecciones locales? GRA. Lo primero que a mí me gustaría decir es que, en el ámbito local, al menos desde que yo 
estoy al frente del Instituto, siempre ha habido respeto mutuo con todos los poderes del estado, inclusive cuando 
nuestras responsabilidades se cruzan y se genera un deber de cumplimiento. Como ejemplo más reciente de 
podría mencionar el sábado 22 [de mayo], donde contamos con la colaboración de la Guardia Nacional, de la 
Policía Estatal y de todas las guardias municipales para la distribución de nuestra documentación electoral en toda 
la geografía estatal. Ha sido siempre así con los demás poderes. Con el poder Judicial, tenemos incluso un convenio 
de colaboración que nos ha permitido realizar algunos trabajos juntos, con el Legislativo también existe una muy 
buena relación institucional que nos ha permitido, al menos en estos seis años generar dos iniciativas de ley en 
materia electoral, ambas muy exitosas. En la primera se tomó casi íntegra la iniciativa del IEEQ y la segunda, todas 
las ideas relevantes que nosotros planteamos también se recogieron. Ahora, cada elección pues es la más 
importante, cada elección tiene sus complejidades, pero también tiene su importancia por muchos aspectos, no 
sólo porque ha crecido la lista nominal y más en una entidad como Querétaro donde la lista crece por nacimientos 
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y migración. Es la elección que tiene más cargos públicos a elegir en una misma jornada en la historia moderna de 
nuestro país: 15 gubernaturas, 30 entidades estarán eligiendo congresos locales y Ayuntamientos, y desde luego se 
renovará la Cámara de Diputados, lo cual por sí mismo genera un contexto donde es una elección muy importante. 
TQ. Reitero, ¿usted ve que el conflicto federal afecte en lo local? GRA. Yo puedo opinar de lo que tengo 
conocimiento de primera mano, seguramente habrá quienes desde su espacio académico pueden realizar una 
opinión personal. Nosotros como autoridad electoral solamente podemos opinar de lo que nos consta y por eso me 
refería a que en el contexto local siempre la autoridad ha sido respetada en lo que nos corresponde y nosotros 
hemos respetado a todas las autoridades. Eso permite que los procesos electorales en lleven siempre un rumbo 
armónico y ordenado que al menos en ese tema pueda dejar satisfecha a la ciudadanía. TQ. ¿Cómo ha afectado el 
COVID-19 el desarrollo de la jornada? ¿Se han retrasado en algo? GRA. Hay varios aspectos, pero el principal ha 
sido la pandemia, porque nosotros no hemos dejado de realizar ni una sola de las actividades que por ley tenemos 
que realizar, las hemos tenido que adaptar todas. Las complicaciones las hemos sabido sortear en conjunto con el 
Instituto Nacional Electoral, y todo parece indicar que la jornada del 6 de junio va a ser como las de los últimos 
procesos electorales en Querétaro, una jornada exitosa. ¿Qué elemento, también novedoso hay? Pues hay 10 
candidatos y candidatas a la gubernatura, en el proceso electoral anterior no había ni la mitad de candidaturas. 
Muy relevante que el 70 por ciento de las candidaturas a la gubernatura son mujeres creo que los perfiles han sido 
mostrados a la ciudadanía en diferentes mecanismos, entre ellos ambos debates. TQ. ¿Para el IEEQ ha implicado 
mayor trabajo tener 10 candidaturas a la gubernatura? Con los debates también hubo polémica por el formato. 
GRA. Sí, definitivamente, porque cada candidatura es un procedimiento que hay que llevar, hay que verificar toda 
la documentación para acreditar los requisitos de elegibilidad de cada una de estas personas y evidentemente, 
emitir un acuerdo del consejo general donde se declara viable la candidatura de cada una de estas personas, 
cuantitativamente sí aumenta el trabajo. Ahora, en el particular de los dos debates el propósito del IEEQ siempre 
estuvo enfocado en algunos objetivos muy claros: el primero de ellos era llegar a la mayor cantidad posible de 
ciudadanos y ciudadanas, a través de la transmisión por todas las vías posibles de este ejercicio; segundo, que 
hubiera condiciones de equidad para contendientes, y tercero, que resguardamos siempre las medidas de 
salubridad, de tal suerte que no generamos un riesgo extra de infección por el famoso COVID. Definitivamente 
mientras más contendientes hay es más compleja la realización de un ejercicio democrático de esa naturaleza, aún 
más en un contexto de exigencia natural de la ciudadanía que quiere ver de sus candidaturas y de la autoridad 
electoral, cada vez un mejor desempeño en el debate, entonces sí, definitivamente, ha sido más trabajo y ha sido 
más complejo. TQ. Tras el debate hubo actores que lamentaron que hubiera más descalificación y menos 
propuesta. ¿Puede el presidente del IEEQ opinar de ello? GRA. Realmente es lo que le toca a la ciudadanía [analizar 
el contenido] a nosotros nos toca la ejecución técnica del ejercicio. TQ. Hay personas y candidaturas que han 
pedido medidas extras de seguridad, como la Guardia Nacional o la firma de cada boleta. ¿Hay desconfianza? GRA. 
No es de ahora, sino de mucho tiempo atrás el Instituto colabora con tres órdenes de gobierno y yo 
particularmente tengo comunicación constante corporaciones en materia de seguridad que tienen incidencia en 
Querétaro. El tema de las firmas, de hecho, no es novedoso cada proceso electoral hay alguna voz que solicita 
firmar las boletas y de hecho la ley y el reglamento de elecciones prevén los momentos en que se puede solicitar 
firmar la documentación electoral, justamente en estos días que hemos empezado a armar los paquetes y a sellar 
las boletas, representantes de diferentes partidos políticos en nuestros consejos distritales han solicitado firmar 
las boletas y tienen todo el derecho de hacerlo, siempre se les ha permitido cuando se solicita en el momento 
procesal oportuno y ese momento está determinado en la ley. Por sí mismas, las boletas tienen una cantidad de 
mecanismos de seguridad muy importantes, en una buena cantidad de los casos que un representante solicita 
firmar las boletas, desiste a mitad del procedimiento porque hay que firmar miles de boletas y hay un trabajo que 
se está desarrollando que no puede detenerse por una persona, hay un proceso electoral en curso, pero hay un 
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momento procesal oportuno cuando sea pedido en ese momento procesal se ha concedido en todos los casos. 
Ahora, hay otro momento también que puede solicitarse, que es en la jornada electoral en la casilla, pero también 
la ley es muy clara en decir que se puede realizar el firmado de las boletas siempre y cuando no se detenga el flujo 
y desarrollo de la votación. Porque imagínate que cualquier persona pudiera impedir la votación en una casilla, 
firmando al ritmo que se le antoje, pero eso está perfectamente determinado en la ley y seguramente si alguien lo 
solicita en la casilla se le permitirá y se atenderá al desarrollo de la jornada electoral. TQ. Hay temas en los cuales 
la gente se pregunta ‘¿Y dónde está el Instituto Electoral?’. ¿Qué decir ante estas quejas y llamados? GRA. Puede ser 
parte del pensamiento colectivo que todas las cuestiones que tienen que ver con la elección le corresponden al 
Instituto Electoral y no es así, existen diferentes autoridades en materia electoral. Existe un trípode: una autoridad 
administrativa, que somos los encargados de organizar la elección; dos autoridades en el estado, la Fiscalía 
Especializada en Delitos Electorales y también la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la Fiscalía local, 
ellos persiguen, como tú lo señalas, delitos en materia electoral que tienen que ver con compra y coacción del voto, 
con el mal uso del padrón electoral, con el mal uso de las credenciales para votar, con el posible acarreo de 
votantes induciéndolos hacia quién deben de votar, ese tipo de cuestiones. Cuando a cualquier ciudadano le 
parezca que se está infringiendo la normatividad, desde luego que nosotros podemos recibir una denuncia y los 
requisitos para presentarla están en la ley. Cuando se presenta incompleta o no tiene los datos que se requieren 
nosotros de todos modos la analizamos y prevenimos al denunciante sobre lo que le haya faltado, y una vez que 
esta persona completa los datos para que podamos realizar una investigación, hacemos esa investigación. Una vez 
que ya tenemos completo ese expediente se envía al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que es la tercera 
autoridad, la autoridad en materia jurisdiccional electoral quien resuelve las denuncias. No todo lo que pasa en una 
elección es materia del Instituto Nacional y en ocasiones ni siquiera es materia electoral, hay una vida orgánica, 
una vida cotidiana de dos millones y tantas mil personas en Querétaro, que siguen ocurriendo cosas y el hecho de 
que se cruce en ese momento el proceso electoral no necesariamente lo vincula con el proceso electoral. TQ. 
Hablando de facultades, ¿el tema sanitario corresponderá al IEEQ o las brigadas de la Secretaría de Salud? GRA. 
Nosotros tenemos nuestra propia comisión de salud, pero no tenemos facultades para ejercer algún tipo de 
autoridad en materia de salud en el exterior, lo que hicimos es coordinarnos con la autoridad que sí tiene dichas 
facultades, es decir la Secretaría de Salud para que desde ambos enfoques pudiéramos estar coadyuvando a que no 
se dispare el tema del COVID por cuestiones de materia electoral, de tal suerte que todas las restricciones que 
están vigentes según los escenarios para el estado de Querétaro. Los eventos político electorales no escapan de 
cumplir esa reglamentación que estableció la autoridad en materia de salud. Lo que nosotros hicimos es a través 
de un acuerdo de consejo general informarles de un buen número de actos y eventos que suelen ocurrir en un 
proceso electoral, para ver si estaban aterrizados en sus normas y si no que se actualizaran sus normas, pero eso 
ya tiene bastantes meses. Cuando nosotros tenemos conocimiento directo de un evento en nuestras instalaciones 
que no esté respetando los protocolos vigentes, llamamos a la propia autoridad para que vaya a dispersar el 
evento, ocurrió principalmente en nuestros consejos distritales cuando la época de registros. TQ. ¿Se teme un 
abstencionismo por la pandemia? GRA. Los números que nos ha compartido el INE con respecto de los ciudadanos 
y ciudadanas que han aceptado ser funcionarios de mesas directivas de casillas, que han sido capacitados y que 
han participado en algún simulacro supera los números a las mismas fechas del proceso electoral inmediato 
anterior, de tal suerte que lo que estamos viendo es que la ciudadanía está dando la muestra de que está tomando 
con mucho interés y con mucha responsabilidad el proceso electoral. Particularmente el día de la jornada, sí 
quisiera hacer un llamado a toda la gente de Querétaro a recordar que un proceso electoral depende de todas y de 
todos no solamente de quienes organizamos, no solamente de quienes contienden, sino de toda la ciudadanía y el 
día de la jornada electoral vamos a tomar decisiones que van a impactar en nuestra vida diaria durante los 
próximos 3, 6, 9 o hasta 12 años. De tal suerte que estén tranquilos de que vamos a hacer todo lo que esté en 



 
 

MARTES 1 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 18 
 

nuestras manos para generar las condiciones de seguridad e incluso desde el punto de vista de la salud. TQ. 
¿Cubrebocas obligatorio? ¿Cuáles serán las principales medidas? GRA. Las cuestiones son muy concretas, 
efectivamente el acceso a la casilla es sí o sí con cubrebocas, si alguna persona tiene alguna ideología que crea que 
no deba portar cubrebocas tendrá la libertad de ejercer su derecho más allá del espacio de la casilla porque las 
autoridades electorales tenemos la obligación de salvaguardar del espacio, como tal de la casilla, de los 
funcionarios y de los votantes. Para votar tiene que ser al interior de la casilla, para ingresar tienes que usar sí o sí 
cubrebocas, si llegas a la casilla sin un cubrebocas, nosotros te podemos dotar de uno, pero no te puedes meter a 
votar si no tienes cubrebocas. También hay una política de cero contactos con el elector y con el funcionario de 
casilla. Después de que ejerces tu derecho al voto regresas a la mesa directiva de casilla a que te entintan el pulgar 
con la tinta indeleble, que por cierto está demostrado científicamente, que no transmite el COVID y que por sus 
características químicas elimina el virus. TQ. Otra vez salió el tema del marcador propio… GRA. Siempre va haber 
marcadores en las casillas, pero, esto no es nuevo, cada elector puede llevarse su propio marcador o su propia 
pluma, la recomendación es una pluma, se pueden llevar su marcador, evidentemente no lápiz porque empiezan 
los temas de que se pudiera borrar, también me parece muy oportuno decirlo, los marcadores que se proveen en la 
casilla no se borran y hay múltiples pruebas de que no se borran. 
 
http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10646-presidente-del-ieeq-si-se-viola-la-ley-que-
ciudadania-denuncie 
 
IEEQ E INE SON INSTITUCIONES CONFIABLES, ASEGURA COPARMEX 
Ante los señalamientos de la candidata de Morena, Celia Maya García, sobre la desconfianza de las instituciones 
electorales, Jorge Luis Camacho, presidente en Querétaro de la Coparmex, refirió que se trata de una estrategia 
partidista impulsada desde el gobierno federal, por lo que no existen motivos para desconfiar ni del INE ni del 
IEEQ. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/ieeq-e-ine-son-instituciones-confiables-asegura-presidente-de-
coparmex-queretaro1/ 
 
MAYA ADVIERTE SOBRE POSIBLES IRREGULARIDADES EN COMICIOS 
Por Zulema López  
Celia Maya, candidata por Morena a la gubernatura de Querétaro, advirtió de posibles irregularidades para el 6 de 
junio, entre ellas, aseguró que se prepara una “operación carrusel” encabezada por el PAN. Su afirmación, dijo, se 
desprende de reportes emitidos a ella por la ciudadanía en contra del blanquiazul. IEEQ DESCARTA 
IRREGULARIDADES. Gerardo Romero, consejero presidente del IEEQ declaró imposible que existan boletas falsas, 
toda vez que cada una de ellas tiene elementos de seguridad sobre los cuales se instruyó a quienes integran las 
mesas de casilla. “Será normal si en estos días se observa en las calles a personal del INE con paquetes electorales, 
toda vez que este material debe ponerse bajo resguardo de los funcionarios de casilla”. Antes del armado de los 
paquetes, se recibieron las solicitudes de representantes  de partidos políticos, no sólo de Morena, para firmar las 
boletas. Las solicitudes se realizaron sólo en algunos distritos, incluso ocurrió que al ver todas las boletas que aún 
debían firmar, representantes determinaron no incluir el procedimiento por lo cual el día de la jornada será 
normal que en una misma casilla existan boletas con firma y otras sin ellas; la información quedó registrada en las 
actas c correspondientes, afirmó. (…) (EUQ 1 y 5)  
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“DICEN QUE FUE UNA PELEA DE BORRACHOS, Y SACAN RAJA POLÍTICA”: CELIA MAYA 
Las autoridades electorales deben de cumplir la ley. La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, 
Celia Maya García realizó su rueda de prensa en compañía de la candidata a la Diputación Local al Distrito XII, 
Jazmín Olvera, el candidato a la Presidencia Municipal de El Marqués, Lupe García, y el vocero de la candidata a la 
gubernatura, Juan José Jiménez.  Celia Maya reafirmó su triunfo en la contienda Electoral del próximo 6 de junio, 
pues aseguró estar arriba en las preferencias electorales. Sobre el agravio en San Juan del Río, donde cuatro 
personas de su equipo resultaron heridos reprobó que el aparato gubernamental armara un montaje para decir 
que fue una pelea de borrachos, y sacar raja política. Sobre la denuncia ante la fiscalía, la candidata a la 
gubernatura dijo que la autoridad se ha visto omisa, por no esclarecer y por no querer atender los hechos. 
Asimismo dijo que las autoridades confunden lo electoral con la investigación de los delitos, aseguró que es 
violencia política. “Hemos sido blanco de situaciones muy desagradables; hemos sido atacados y acosados de 
manera constante en recorridos, he recibido amenazas vía redes sociales e inclusive he sido acosada también en mi 
domicilio particular. En dos ocasiones un grupo de mujeres identificadas como parte del equipo del Partido Acción 
Nacional y en particular de Enrique Vega Carriles, atacaron y agredieron físicamente y sin motivo a Juan Aristeo 
Ramírez, primero en Calamanda y posteriormente en La Cañada”, denunció Jazmín Olvera. Luego explicó que su 
equipo se dirigía a un recorrido de campaña, y los empezaron a seguir automóviles y en el camino a San Pedro 
Zacatenco se cerraron, sin identificarse y sin mostrar una supuesta orden para detención en contra de Juan Aristeo 
Ramírez, a él y a otros miembros del equipo, les despojaron por la fuerza de sus teléfonos celulares y sus 
identificaciones además de amenazar con golpearlos. Todo ello consta en video. Al final la candidata solicitó a las 
autoridades competentes; Fiscalía, Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), al Tribunal Electoral y a 
todas las autoridades auxiliares, a respetar la imparcialidad con la que se deben manejar, para que se pueda vivir 
en el Marqués unas elecciones pacíficas, donde el ciudadano tenga certeza. Celia Maya pidió a las autoridades que 
no fabriquen delitos y que respeten la decisión de los ciudadanos. No se explicó que las autoridades denuncien a 
Juan Aristeo Ramírez de violencia de género, cuando están atacando a Jazmín Olvera y no atienden la fiscalía su 
denuncia. (N 2QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/01/dicen-que-fue-una-pelea-de-borrachos-y-sacan-raja-politica-
celia-maya/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
BAJO RESERVA 
JIMÉNEZ GANÓ UN ROUND MÁS. Nos cuentan que ya los astros se alinearon a favor de Juan José Jiménez, luego de 
quedar firme la sentencia que le favorece en donde se le ordenó al IEEQ para que se le coloque en el número 1 de 
las listas de Morena a diputado plurinominal. Todo indica que Jiménez, sin hacer campaña, será diputado local y 
probablemente coordinador de su partido en la siguiente legislatura. En Morena, nos cuentan, todavía hay grupos 
que tienen interés en que se caiga de última hora esta candidatura, ya que siguen buscando acciones legales para 
que le restituyan el lugar a Miguel Ángel Arteaga Chávez, quien había ganado su nominación en el sorteo de la 
tómbola. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-01-de-junio-de-2021/310399 
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ENCUESTAS 
 
AVENTAJAN CANDIDATOS PANISTAS EN QUERÉTARO, EL MARQUÉS Y SAN JUAN EN ENCUESTA DE LA UAQ 
Los panistas Luis Bernardo Nava Guerrero, Enrique Vega Carriles y Roberto Carlos Cabrera Valencia encabezan las 
preferencias electorales en la contienda por las presidencias municipales de Querétaro, El Marqués y San Juan del 
Río, respectivamente; ello, según encuestas municipales realizadas del 13 al 16 de mayo de 2021, por la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). En el caso de la capital 
queretana, el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI) se coloca a la cabeza, 
con el 31 por ciento de la preferencia; le sigue el candidato de Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, con 17.6 
por ciento; en el tercer sitio se posiciona la priista María Alemán, con un 6.2 por ciento; y otros, el 4.4 por ciento. 
Cabe subrayar que el 32.3 por ciento no contestó o dijo no saber. En el municipio de El Marqués, Vega Carriles 
(PAN) aventaja con un 30.5 de la preferencia; después, la candidata del PRI, Lupita Cárdenas, con el 12.4 por 
ciento; en el tercer sitio, el representante de Morena, José Guadalupe García, con el 11.9 por ciento; otros, el 6.4 por 
ciento; mientras que el 1.3 manifestó que no va a votar; y el 31. 3 por ciento respondió que no sabe o bien, no 
contestó. Ahora bien, en el municipio de San Juan del Río, Cabrera Valencia (PAN) aventaja con el 31. 2 por ciento; 
Rosa María Ríos, de Morena, está en la segunda posición, con el 14.8 por ciento de la preferencia; y Gustavo Nieto, 
del PRI, en la tercera, con un 5.9 por ciento. El 9.8 respondió tener preferencia por otros candidatos; el 8.9 declaró 
no tenerla por ninguno o que no votará. El 29.3 por ciento de los encuestados aseguró no saber o bien no contestó. 
Las encuestas fueron levantadas en los tres municipios mencionados: 677 en Querétaro, 678 en El Marqués y 661 
en San Juan del Río; el margen de error contemplado en el estudio es de un 3.5 por ciento y un 95 por ciento de 
confianza. El procedimiento de selección fue un sorteo al azar polietápico (multietapas): el primer sorteo fue entre 
el total de personas inscritas en la lista nominal de cada uno de los municipios; luego por secciones electorales, por 
manzanas y finalmente por viviendas ocupadas. (CQRO 1, 6 y 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/31/alemania-y-francia-piden-explicaciones-a-estados-unidos-sobre-
espionaje/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
SE INSTALARÁN 23 CASILLAS ESPECIALES EN QUERÉTARO 
En el estado de Querétaro se instalarán 23 casillas especiales para las personas que no puedan acudir a su casilla, 
para votar por cargos federales, cada una con mil boletas más las correspondientes a los representantes de 
partidos políticos. Querétaro pertenece a la segunda circunscripción junto con los estados de Aguascalientes, 
Coahuila, Guanajuato, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. (ADN) 
 
CELIA MAYA PIDIÓ A LAS AUTORIDADES ELECTORALES QUE CUMPLAN CON LA LEY Y NO UTILICEN A LAS 
INSTITUCIONES A SU CONVENIENCIA 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya realizó su rueda de prensa en compañía de la 
candidata a la Diputación Local al Distrito XII, Jazmín Olvera, el candidato a la Presidencia Municipal de El 
Marqués, Lupe García, y el vocero de la candidata a la gubernatura, Juan José Jiménez. Celia Maya reafirmó su 
triunfo en la contienda Electoral del próximo 6 de junio, pues aseguró estar arriba en las preferencias electorales. 
Sobre el agravio en San Juan del Río, donde cuatro personas de su equipo resultaron heridos reprobó que el 
aparato gubernamental armara un montaje para decir que fue una pelea de borrachos, y sacar raja política. (DQ 1 y 
4, N 2QS, LDH)  
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SI LAS AUTORIDADES ELECTORALES NO CUMPLEN CON SU FUNCIÓN HABRÁ IMPUGNACIONES: CELIA MAYA 
Celia Maya aseguró que respetará los resultados de las elecciones si las autoridades electorales garantizan un 
proceso limpio y conforme a la ley. «Celia Maya va a aceptar los resultados del 6 de junio si estos fueron con 
limpieza, con honestidad, con transparencia y apegados a la ley, porque esa es la obligación de las autoridades 
electorales» Y sentenció que si las autoridades electorales no cumplen con su función, sí habrá impugnaciones en 
caso de no ser favorecida con el voto. (DQ 4, CQRO 1 y 10, ADN)  
 
DENUNCIA PAN VIOLENCIA POLÍTICA EN CONTRA DE SUS CANDIDATAS DE DOS MUNICIPIOS 
En las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PAN de Querétaro, el secretario general y vocero Martín 
Arango, encabezó una rueda de prensa para dar a conocer que se interpondrán dos denuncias por violencia 
política en razón de género; por conductas en contra de las candidatas del PAN a las alcaldías de Huimilpan y 
Tolimán, Leticia Servín y Lupita Alcántara. (N 4QS)  
 
UBICA TU CASILLA PARA VOTAR EL 6 DE JUNIO EN QUERÉTARO 
¿No sabes qué casilla te corresponde para votar el próximo 6 de junio? No te preocupes, aquí te lo decimos. El 
Instituto Nacional Electoral (INE) puso a disposición de la ciudadanía la herramienta Ubica tu casilla con el fin de 
que todos los votantes localicen su casilla correspondiente para la jornada electoral que se llevará a cabo el 
próximo 6 de junio. Para localizar tu casilla es necesario que tengas a la mano tu credencial para votar, ya que 
necesitarás el número de “Sección”, dato que aparece en la parte inferior izquierda. Una vez que hayas ingresado tu 
sección electoral, deberás seleccionar tu estado y posteriormente aparecerá la dirección a donde debes acudir. 
Cabe mencionar que debido a la emergencia sanitaria generada por el SARS-CoV-2 (Covid-19), es necesario tomar 
en cuenta las siguientes medidas sanitarias al asistir a votar: ► Uso de alcohol en gel. ► Cubrebocas obligatorio 
► Respetar la sana distancia. ¿Cuántos cargos se elegirán el 6 de junio? Los ciudadanos de los 32 estados del país 
tendrán que elegir representantes para 500 diputados federales, 300 de los cuales son por mayoría relativa y 200 
por representación proporcional. 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ubica-tu-casilla-para-votar-el-6-de-junio-en-queretaro 
 
IDENTIFICA PRI SANJUANENSE 15 PUNTOS DE POSIBLE CONFLICTO DURANTE VOTACIONES 
El PRI tiene cubierto el 100 por ciento de las casillas electorales, que serán vigiladas por un ejército cercano a 3 mil 
personas; explicaron los candidatos Gustavo Nieto Chávez, Graciela Juárez Montes, Claudia Edith Guerrero, Miriam 
Camacho Gaspar y el líder de este instituto político en San Juan del Río, Heriberto Pacheco Jaime.  
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/31/identifica-pri-sanjuanense-15-puntos-de-posible-conflicto-
durante-votaciones/ 
 
AVALA PAN PRESENCIA DE LA GUARDIA NACIONAL EL 6 DE JUNIO 
Martín Arango, secretario general del PAN en Querétaro, dijo estar de acuerdo en que todas las corporaciones de 
seguridad, de los tres niveles de gobierno, participen en salvaguardar el proceso electoral el próximo 6 de junio. 
(ALQRO)  
 
LLAMA IP A VOTAR ESTE 6 DE JUNIO 
Con el fin de promover la participación ciudadana, combatir el abstencionismo y lograr la legitimidad de los 
próximos comicios electorales, instancias como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 

https://www.ine.mx/
https://ubicatucasilla.ine.mx/
https://sanluis.eluniversal.com.mx/secciones/politica
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Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC) y la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (CANACINTRA) en Querétaro se unieron para fomentar el proyecto digital “Sal y 
Vota”. Álvaro Ugalde Rios, presidente estatal de CMIC, enfatizó en la importancia de abonar a la vida política de 
México a través de este que llamó “el festival de la democracia”. Conminó a los queretanos a salir este 6 de junio 
para elegir a sus gobernantes. Estas acciones, dijo, permitirán que Querétaro se posicione como el estado más 
participativo e este proceso electoral interpresidencial. (PA) 
 
HABRÁN ELECCIONES EN PAZ: COPARMEX 
Jorge Camacho, presidente de la Coparmex , llamó a la ciudadanía para que salga a votar el próximo 6 de junio; 
afirmó que las campañas en el estado han sido de altura, y eso garantizará unas elecciones en paz. En conferencia 
de prensa, destacó que en Querétaro ha prevalecido la propuesta, a pesar de algunos señalamientos personales 
durante los debates entre las candidaturas al gobierno estatal, sin embargo, ha destacado la propuesta. (DQ 1 y 8, 
IN) 
 
SIN CONFIRMAR, APLICACIÓN DE LEY SECA ELECTORAL: CANIRAC QUERÉTARO 
Hasta el momento, la Canirac Querétaro no ha sido informada sobre la aplicación de la Ley Seca para el domingo 6 
de junio cuando se lleve a cabo la jornada electoral. El presidente de la Cámara, Octavio Mata, espera que no se 
aplique, ya que eso impactaría considerablemente las ventas del sector, aseverando también que la venta de 
alcohol en restaurantes no afectará los comicios. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
QUE EL 6 DE JUNIO SEA UN DÍA DE ESTA DEMOCRÁTICA: KURI 
Mauricio Kuri, candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro dijo esperar que este domingo 6 de junio sea un 
día de fiesta democrática. “Que sea un día de fiesta democrática, cívica, que salgamos muy alegres a votar con 
mucha seguridad”, expresó. Aseguró que su campaña se basó en propuestas y en ningún momento hubo guerra 
sucia de su parte. Lo anterior el día de ayer durante su cierre de campaña en el municipio de Corregidora, donde 
comenzó su carrera política siendo alcalde. (N 3QS, IN) 
 
‘AQUÍ VAMOS HACER QUE A LA GENTE LE VAYA BIEN’: MAURICIO KURI 
Más ciudadanos de distintas fuerzas políticas se suman al proyecto de crecimiento económico, justicia social y de 
ley y orden que encabeza Mauricio Kuri. El candidato afirmó que, de beneficiarle el voto, gobernará para todas y 
todos sin distinción de colores. En la recta final de las campañas electorales, más ciudadanos de distintas fuerzas 
políticas se sumaron al proyecto de crecimiento económico, justicia social y de ley y orden que encabeza el 
candidato al gobierno de Querétaro, Mauricio Kuri González, con lo que se fortalece cada vez más rumbo a las 
elecciones de este próximo 6 de junio. (LDH, CI)  
 
FIRMA KURI AGENDA «DEFENSORAS DIGITALES» 
A fin de pugnar por un estado libre de violencia digital, el candidato al gobierno de Querétaro, Mauricio Kuri, signó 
la “Agenda Defensoras Digitales” que incluye compromisos como impulsar campañas de prevención de la violencia 
digital de género, y capacitar a los funcionarios estatales con perspectiva de género. El candidato destacó que, 
desde el Senado, promovió la aprobación de esta iniciativa a través de la Ley Olimpia, que, desde el gobierno 
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estatal, en caso de obtener el triunfo, buscará visibilizar el tema y garantizar a las mujeres seguridad para ellas 
también en internet. (N 3QS, AM 9PP, EUQ 1 y 3, CQRO 4, ADN, ELQNO, LDH, IN) 
 
MAURICIO KURI OFRECE ARMONÍA Y APOYO A BURÓCRATAS 
Un gobierno de “puertas abiertas”, y de mucho apoyo con el sindicato de los trabajadores del gobierno del estado, 
ofreció Mauricio Kuri, candidato del PAN y Querétaro Independiente de favorecerle el voto este próximo domingo 
6 de junio. En entrevista con ABC Diario en el 107.9 de FM, dijo ser un hombre sindicalista, de resultados y 
convencido de que debemos tener gente echada para adelante, trabajadora, de servicio y que gane bien. (ESSJR 4)  
 
SUMA KURI MÁS ESTRUCTURAS A SU PROYECTO DE CRECIMIENTO ECONÓMICO 
En la recta final de las campañas electorales, más ciudadanos de distintas fuerzas políticas se sumaron al proyecto 
de crecimiento económico, justicia social y de ley y orden que encabeza el candidato al gobierno de Querétaro, 
Mauricio Kuri, con lo que se fortalece cada vez más rumbo a las elecciones de este próximo 6 de junio. (ADN, VI, M) 
 
LLAMA KURI A NO TIRAR EL VOTO A LA BASURA Y OTORGAR VOTO ÚTIL AL PAN 
Por Andy Martínez  
El candidato del PAN a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, hizo un llamado a no tirar el voto a la basura y 
otorgar un voto útil a todos los candidatos de la acción nacional. Lo anterior al sostener un cierre de campaña en la 
Unidad Deportiva Josefa Ortíz de Domínguez. A los presentes, los exhortó a acudir este seis de junio a votar y a 
convencer a los indecisos para que ganen todos los candidatos del PAN. (Q) 
 
CIERRA NAVA CAMPAÑA 
Mauricio Kuri expresó que hará un gran equipo con Luis Nava para que siga dando resultados y sea el mejor 
presidente municipal en la historia de Querétaro “Querétaro ya decidió, quiere seguir mejorando y vamos a 
refrendarlo este 6 de junio cuando gane Querétaro, porque triunfará Mauricio Kuri y un servidor”, afirmó el 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, en su cierre de campaña. (LVDQ) 
 
SÉ TRABAJAR Y CUMPLIR: VEGA 
Mauricio Kuri afirmó que, con la experiencia de Enrique Vega al frente de la presidencia municipal de El Marqués, 
este municipio continuará por la vía del desarrollo y del crecimiento.(...) En su intervención, Enrique Vega aseguró 
que su trayectoria política es la mayor muestra de que es un político que sabe cumplir por ello, motivó a las y los 
marquesino a ejercer su derecho al voto y que este próximo 6 de junio, todos los habitantes de esta demarcación le 
apuesten a un voto útil, inteligente e informado. (DQ 1 y 2, N 1 y 7QS)  
 
SE PRONUNCIA LUIS GABRIEL OSEJO A FAVOR DE LUIS NAVA 
“El próximo domingo voy a votar por Luis Nava”, afirmó el primer regidor independiente en el Municipio de 
Querétaro, Luis Gabriel Osejo, quien convocó a realizar un voto útil este 6 de junio “porque es tiempo de estar 
unidos en torno a un proyecto que no ponga en riesgo lo que tanto trabajo nos ha costado aquí en Querétaro”. 
Osejo señaló que hace este pronunciamiento porque Luis Nava ha demostrado tener la capacidad para gobernar un 
municipio como la capital queretana. (N 5QS, AM 6) 
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PRI 
 
EN MI GOBIERNO NI UN SECRETARIO DE PEPE CALZADA 
Por Tina Hernández  
De cara al próximo domingo, la candidata del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo, manifestó que confía en que 
el Estado blindará la elección en bien de la ciudadanía a través de las instituciones de seguridad municipal, estatal. 
y federal, de ser necesario. A pesar que el PAN es gobierno en el estado y en municipios como la capital y San Juan 
del Río, y Morena a nivel estatal; la priista se dijo confiada en que las instituciones de seguridad se utilizarán en 
apego a la ley. (N 4QS) 
 
ARREDONDO CERRARÁ CAMPAÑA EN LA SEDE ESTATAL DEL TRICOLOR 
Por Montserrat Márquez  
En las instalaciones de la dirigencia estatal del PRI se llevará a cabo el cierre de campaña de la candidata a la 
gubernatura, Abigail Arredondo, en compañía de simpatizantes y más candidatos. A las 18:00 horas dará inicio el 
evento, eligió esta sede para enviar el mensaje de unión al interior del partido y fortalecer a la institución. (EUQ 1 y 
5) 
 
PVEM 
 
SERÉ UNA GOBERNADORA QUE NO LE FALLARÁ A SU GENTE: KATIA RESÉNDIZ 
“Me atrevo a decirles que este 6 de junio se fijen muy bien donde van a poner la cruz, porque tienen que tener 
muchísimo cuidado de no cargarla, que es decidir el rumbo del futuro próximo de nuestro estado de Querétaro”, 
afirmó la candidata del PVEM al Gobierno del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz, tras dirigirse a la población 
durante el cierre de campañas electorales de la candidata verde a la Presidencia Municipal de Colón, Karen Molina, 
así como el candidato del PVEM a la Presidencia Municipal de Cadereyta, Miguel Leal.  (IN) 
 
MORENA 
 
EXIGE CELIA MAYA A FGR INVESTIGAR CASOS VIOLENTOS 
La candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, pidió que la FGR brinde seguimiento a los 
casos de violencia contra los candidatos de Morena, ya que la Fiscalía local hizo caso omiso de las denuncias 
interpuestas por miembros de su partido ante presuntas agresiones. (AM 4)  
 
URGE UN CAMBIO: GILBERTO 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano recibió el respaldo del 
senador, Gilberto Herrera este lunes en una jornada con brigadistas del partido en la colonia El Tintero. El senador 
Gilberto Herrera indicó que está aseguró que Morena ganará la presidencia municipal de Querétaro, y la 
gubernatura; además recalcó que urge un cambio, debido a que en el estado la riqueza solo se ha quedado en un 
grupo. (DQ 4) 
 
LLAMA FRENA A NO VOTAR POR MORENA 
En protesta contra morena y el gobierno federal, integrantes de Frena realizaron la tarde de este lunes una 
ocupación pacífica de cuatro puentes peatonales ubicados sobre 5 de febrero en la capital queretana. De manera 
simultánea en los puentes de San Pablo y hasta 5 de Febrero a la altura de la UAQ grupos de no más de seis 
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personas colocaron lonas y pancartas con la invitación a los automovilistas a hacer sonar el claxon en muestra de 
oposición a Morena en Querétaro. (DQ 6) 
 
PT 
 
HAY QUE ESCUCHAR LAS NECESIDADES PARA CONOCERLAS  
A solo dos días del cierre de campaña, la candidata a la gubernatura de Querétaro por parte del PT, Penélope 
Ramírez recorrió Peñamiller y San Joaquín en la Sierra Queretana, como parte final de su recorrido por los 18 
municipios del estado dentro de los últimos días de la contienda electoral. (N 2QS) 
 
PES 
 
MARÍA IBARRA DICE QUE TERMINARÍA CON LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Terminar con la dependencia y pobreza que han agudizado la violencia hacia las mujeres, prometió Mary Ibarra, 
candidata a gobernadora por el PES. Esto en la reunión virtual con el Consejo de Mujeres Empresarias, en el que la 
candidata hizo un reconocimiento a organizaciones de la sociedad civil que apoyan a las mujeres para emprender 
en sus propios negocios. (DQ 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: KURI OFRECE ARMONÍA Y APOYO A BURÓCRATAS 
Mauricio Kuri planteó una relación de armonía “y de mucho apoyo” al Sindicato de los Trabajadores del Gobierno 
del Estado, asegurando si el voto los favorece este domingo encabezará una administración de puertas abiertas. 
(DQ principal) 
 
N: VOTAR ES UN COMPROMISO 
José Antonio Ortega, magistrado presidente del TSJ, a seis dı́as de la elección, destacó que Querétaro es una entidad 
de paz, que la ciudadanı́a viene de un entorno complejo en el tema de salud y que poco a poco le va permitiendo 
retomar su cotidianidad, pero también ha manifestado en otras ocasiones que es una sociedad responsable, que 
actúa con prudencia y en un entorno de paz. (N principal) 
 
AM: CAE 12% MERCADO DE AUTOMÓVILES 
El efecto pandemia tuvo repercusión en todos los sectores, y el automotriz no fue la excepción. Durante todo el 
2020, año más afectado por COVID-19, dicho mercado tuvo una caı́da en la producción de 2 millones de 
automóviles en EU, Canadá y México, pasando de 17 millones de autos a 15 millones, señaló Renato Villaseñor, 
presidente del clúster automotriz de Querétaro. (AM principal) 
 
PA: HAY QUE TIRAR A MATAR A DELINCUENTES 
Siempre polémico en sus propuestas electorales, el candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez está 
decidido a hacer una limpia en las estructuras policiacas del estado de Querétaro y militarizar hasta a la Fiscalía. 
En entrevista con PLAZA DE ARMAS, el empresario también propone crear una policía ciudadana certificada que 
esté armada y pueda atacar los altos niveles de inseguridad que afectan a la entidad. (PA principal) 
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EUQ: “ESCASEZ DE AGUA, RETO PRIORITARIO A RESOLVER” 
Debido a que la llamada “industria sin chimeneas” es la principal actividad económica de Cadereyta, se impulsará 
el turismo gastronómico a través de la Ruta de la Barbacoa y el Pulque, señala el candidato del PAN a la alcaldía, 
Miguel Martínez. (EUQ principal) 
 
CQRO: CON TRABAJO Y RESULTADOS HONRARÉ LA CONFIANZA DE LA CIUDADANÍA: LUIS NAVA 
La confianza mostrada por parte de la ciudadanía al proyecto del candidato en común de los partidos PAN y QI a la 
presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, será honrada con trabajo, con resultados y a través del 
cumplimiento con la sociedad. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CUESTA EL CONGRESO 329 MDP 
El Congreso del Estado de Querétaro le cuesta a los contribuyentes de la entidad la cifra de 329 millones de pesos 
(mdp), colocándolo como el 15 Congreso más caro del país, indica el Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO), en el Informe Legislativo 2021. El Congreso queretano representa un gasto per cápita de legislador por 
habitante de 148 pesos (cantidad anual que en impuestos destina un queretano para los diputados estatales), esto 
coloca a la Cámara local en la posición 14 a nivel nacional. (Q) 
 
CADA DIPUTADO EN QUERÉTARO CUESTA 13 MILLONES DE PESOS AÑO: IMCO 
Por Tina Hernández  
De acuerdo con el análisis “Informe Legislativo 2021”, este año le costó a los queretanos 329 millones de pesos 
mantener en operación el Congreso del estado, según reportó el IMCO. La cifra señala que el costo per cápita de 
esta institución fue de 180 pesos, es decir el 14°más alto de las 32 entidades del país, sin embargo se encontró por 
debajo del promedio nacional que es de 442 millones de pesos. (N 8) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUBE A 59% LA APROBACIÓN DE AMLO PREVIO A LAS ELECCIONES 
Los estados más favorables al Presidente de los 15 en los que se elegirá nueva administración son: Guerrero y 
Campeche, donde obtiene niveles de aprobación de 71 y 69 por ciento. Los más desfavorables al mandatario 
federal son: Chihuahua y Querétaro, con 45 por ciento de aprobación y 51 por ciento de desaprobación en cada 
uno. Los gobernadores salientes mejor evaluados son Francisco Domínguez Servién, de Querétaro, con 55 por 
ciento, y Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa, con 47 por ciento. Los peor evaluados son Silvano Aureoles Conejo, de 
Michoacán, con 31 por ciento, y Jaime Rodríguez Calderón, de Nuevo León, con 23 por ciento. (EF 38 y 39) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ESTRATEGIA 
Por Adán Olvera  
Estamos en los cierres de campaña y esto prácticamente ya acabó, una estrategia que está utilizando el partido 
Morena en estos últimos días es denunciar supuestos actos de violencia en contra de sus candidatos y para poner 
muestra de la violencia están utilizando a Juan Aristeo Ramírez “El Bananas”. Resulta que este pacifico ciudadano y 
político ejemplar es el agredido y, además, Morena pone sus esperanzas de que la FGE finque responsabilidades en 
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las presuntas agresiones que este personaje ha recibido, lo cierto que es El Marqués, el municipio que ha dado la 
nota por los presuntos hechos violentos en esta campaña que está viviendo sus últimos momentos. La fauna 
política heredada por el PRI y que ha peregrinado por distintos partidos no saben otra forma de hacer política y 
estas son sus formas; súmele al panista Lupe García, que de la noche a la mañana descubrió que el neoliberalismo y 
la derecha no era lo suyo. La apuesta de Morena en estos últimos días de campaña no es la mejor, pretender hacer 
creer que en Querétaro hay una elección violenta no es buen camino, no tenemos los ataques mortales como se han 
presentado en otras entidades y por supuesto que no tenemos los niveles de violencia experimentados en otros 
lados. Lo que tenemos en Querétaro, son pasiones a su máxima expresión y equipos de campaña nerviosos, por lo 
que viene y por los resultados; así son las cosas y así se ponen en los días que restan de campaña y esperemos que 
la civilidad sea una constante en lo poco que queda de proselitismo. Los días de veda electoral también son 
complicados y es que la falta de presencia de candidatos, hay quienes la aprovechan para armar “teatros” que no le 
abonan nada a nuestra endeble democracia. DE REBOTE. La representación electoral de los partidos es un asunto 
que no hay que perder de vista y también cuántos de los que se supone ya están comprometidos para cuidar 
casillas realmente se presentan a tan delicado encargo. Habrá traiciones. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
PREPARAN REFORESTACIÓN EN AMEALCO. Ciudadanos preocupados por el medioambiente preparan una 
megarreforestación para los dıás 26 y 27 de junio en el cerro de Santa Rosa, en el municipio de Amealco. La labor 
es independiente y hasta el corte de mayo, se lleva un considerable avance en la recaudación de recursos en 
efectivo de las donaciones ciudadanas, donativos en especie y el registro de 356 voluntarios que sumarán 
esfuerzos con los que se unan en este último mes, para la labor de plantación y de cuidados posteriores. 
DENUNCIAN ROBO DE BIZNAGAS EN PELIGRO DE EXTINCIÓN. Fernando Orozco, integrante de Reforestando 
México, denunció el robo de dos biznagas ganchudas, mismas que se encuentran en vı́as de extinción. Las cactáceas 
fueron colocadas por vecinos de Juriquilla e integrantes de diversos grupos ambientalistas del estado para crear el 
primer jardı́n polinizador público de Querétaro. Solo un dı́a duraron las plantas en su lugar. DESPLEGARÁN 
OBSERVADORES. La Coparmex desplegará un grupo de ciudadanos que realizarán labor de observadores para 
reportar cualquier incidentes el dı́a de la elección. A pesar de eso, el presidente del organismo, Jorge Camacho, dijo 
que no se requiere la participación de la Guardia Nacional para salvaguardar el proceso electoral. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EL PAN DENUNCIA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO EN HUIMILPAN Y TOLIMÁN. Nos cuentan que Morena y 
el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) quienes llevan varones en las candidaturas de ayuntamiento en 
Tolimán y Huimilpan, en las personas de Martín Jiménez Ramos y Juan Guzmán, respectivamente se han dedicado 
a denostar a las candidatas del Partido Acción Nacional (PAN) en ambas demarcaciones, Guadalupe Alcántara y 
Leticia Servín. Por eso ayer, nos dicen, el blanquiazul estatal presentó denuncias por violencia de género, lo que 
deja claro que no se permitirá el ataque a ninguna mujer en este proceso electoral que tendrá su momento cumbre 
el próximo domingo con la realización de la jornada electoral. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
VOTAR EN CONTRA DE MORENA, UN ACTO PATRIÓTICO: ANAYA. Mientras la cuenta regresiva continúa ante la 
cercanía de la elección del próximo 6 de junio, los llamados a acudir a las urnas y a que ejerzamos un voto 
razonado se intensifican; ayer, el queretano Ricardo Anaya lanzó un video en redes sociales en el que asegura que 
las del próximo domingo serán las elecciones más importantes de nuestra historia y advierte acerca de que esta 
puede ser la última oportunidad para detener la destrucción de México. “Votar en contra de Morena, votar por las 



 
 

MARTES 1 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 28 
 

candidatas y los candidatos que le pueden ganar a Morena es un acto patriótico y no salir a votar es apoyar al 
tirano que tenemos como presidente, dándole más poder a Morena”, afirmó. El excandidato presidencial panista 
recordó que en las elecciones intermedias, en las que no se elige al presidente de la República, la mayoría de la 
gente en México no vota, por lo que cuestionó: ¿de qué sirve quejarse del desastre y la destrucción que están 
provocando López Obrador y Morena si a la mera hora no salimos a votar? Por ello, exhortó a los ciudadanos a 
comprometerse a lograr que amigos y familiares salgan a votar: “¡Los que tú puedas, pero, por favor, cúmplelo; 
esta puede ser la última oportunidad!”, manifestó. LLAMA “JEFE DIEGO” A DESTRUIR “INTENTONA 
ANTIDEMOCRÁTICA Y ANTINACIÓN”. El domingo pasado, Diego Fernández de Cevallos también hizo lo propio: 
“Amigas y amigos, que por ningún motivo le demos el voto en las próximas elecciones a los que mande Morena. 
¡Vote usted por el que quiera, pero no por ellos!”. “Tenemos que salvar a México ya de esta barbarie, de esta 
brutalidad, tenemos que salir adelante destruyendo a como dé lugar esta intentona antidemocrática y antinación”, 
agregó el también excandidato presidencial panista avecindado en Querétaro. CONTRA VIENTO Y MAREA: AMLO. 
El presidente López Obrador, por su parte, sentenció ese mismo día en un video: “Contra viento y marea, y aunque 
no le guste a ‘The Economist’, a los conservadores, ni al sabiondo de Zaid, la transformación pacífica, democrática y 
con dimensión social es imparable”. (CQRO) 
 
OPORTUNIDAD PARA CORREGIR LOS ERRORES DE LA PASADA ELECCIÓN 
Por Lupita Murguía 
El 6 de junio, los ciudadanos acudiremos a las urnas para decidir el destino de nuestro país. Están en juego dos 
proyectos de nación: uno que pretende concentrar más poder en una sola persona para consolidar un régimen 
autoritario, centralista y antidemocrático, y otro que apuesta por un cambio a favor de la democracia, la defensa de 
las instituciones y la legalidad. El Gobierno le ha arrebatado a la población más vulnerable las estancias infantiles, 
los refugios para mujeres violentadas, los medicamentos para niños con cáncer y el Seguro Popular, así como los 
apoyos a los emprendedores, al campo y los fideicomisos para sectores muy importantes de la ciencia y la cultura, 
por mencionar algunos. Por su incapacidad de enfrentar la pandemia México está entre los países con mayor 
cantidad de contagios y muertos en el mundo y es el primero en decesos de personal médico por la COVID-19. Se 
han perdido millones de empleos y tiene al país en crisis por la falta de inversión y crecimiento económico. Sin 
embargo, la buena noticia es que la democracia nos permite corregir los errores de la pasada elección. Hoy 
tenemos la oportunidad de evitar la destrucción del país y sus instituciones, de corregir el rumbo, de generar los 
contrapesos que permitan al Congreso federal frenar las ocurrencias y los caprichos presidenciales. Por ello, la 
configuración de una alianza legislativa que vaya más allá de lo electoral en la coalición Va por México (PAN, PRI y 
PRD) permite hacer causa común en la defensa de los derechos y libertades frente a la intolerancia de Morena y 
sus aliados en la próxima legislatura. AMLO no se asume como presidente, sino como caudillo de una facción y con 
ese talante no ha dejado de interferir en la elección a favor de su partido, por lo que ha sido reconvenido por el INE 
y el Tribunal Electoral ha dejado en claro que durante este proceso ha violado la Constitución al hacer propaganda. 
El presidente ha roto todas las reglas y aquella intromisión de Fox que motivó el “cállate chachalaca” de AMLO 
resulta muy menor ante lo que él ha hecho, pero el problema es que para investigar y perseguir los delitos en los 
que ha incurrido se requiere que la FGR a través de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales asuma sus 
funciones, lo que se antoja muy difícil dada la subordinación que este ente “autónomo” ha mostrado ante el 
Ejecutivo federal. Esto tiene que cambiar. Es tiempo de definiciones. (AM) 
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EL SILENCIO Y EL VOTO ¿ÚTIL? 
Por Víctor López Jaramillo 
Y por fin, tras unas campañas que fueron más largas y pesadas que la cuaresma, este miércoles se impone el 
silencio, ese momento donde todos los candidatos paran toda actividad de promoción personal de voto y comienza 
una jornada de reflexión ciudadana para que el próximo domingo acudamos a votar. Y es paradójico que entremos 
en esta fase de silencio cuando el silencio fue lo que en realidad predominó en estas campañas las cuales fueron 
desangeladas y no hubo grandes respuestas ni discusiones. Debates que parecían repeticiones de spots, discursos 
sin sentido y falta de grandes oradores. Unas campañas donde el silencio le ganó al ruido democrático. Unas 
campañas donde ante la falta de ideas que confrontar para convencer al electorado, al final, el fantasma de la 
violencia hizo su aparición, como ya lo reseñamos en este espacio la semana pasada, primero en Landa con el 
asesinato de un candidato a regidor síndico y con la presunta agresión a simpatizantes de Mrena en San Juan del 
Río. Lamentablemente, este fin de semana, el candidato del PT a la alcaldía capitalina, Waltter López, denunció 
ataques homofóbicos en su contra, lo cual como todo acto violento es condenable y deplorable. Así, con un 
ambiente enrarecido cerramos las campañas estatales donde ya muchos optan por ser profetas y auguran un 
triunfo holgado azul; sin embargo, hasta que los votos no caigan en las urnas y se cuenten, nadie puede cantar 
victoria y aunque se ve lejos una sorpresa en el horizonte como 1197, este reportero prefiere ser periodista que 
registre los hechos presentes que profeta que se anticipe a hechos fallidos del futuro. En el plano nacional, la 
batalla, además de las gubernaturas en curso, en realidad está por el control de la cámara baja, donde el discurso 
se ha reducido a si se está a favor o en contra de Morena y la alianza PRI-PAN-PRD llama a que votes por 
cualquiera de ellos que tengas más posibilidades de derrotar a Morena. Como estrategia en el papel no suena mal, 
pero olvida que muchos votantes son leales a su partido y difícilmente cambiarían su voto.  La élite que impulsó 
esta propuesta cree que la rabia antiobradorista que los invade corre por todo el país, lo cual es erróneo porque el 
presidente llega con un 60 por ciento de aprobación a los comicios, lejos está esa rabia de manifestarse en todos 
los sectores. Y hacen el llamado al voto útil, pero olvidan que la última vez que se promovió el voto útil resultó 
totalmente inútil porque le dio el triunfo a Vicente Fox que, lejos de hacer grandes transformaciones, pactó con las 
cúpulas existentes y cohabitó con ellas. Entonces, el voto útil en realidad resultó ser inúti. (EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ESPECTRO. El espectro de muerte sigue azolando al paıś, ayer rebasamos las 223 mil 500 muertes por la COVID-
19. Sus cantos triunfalistas están manchados en sangre. Pueden tener todo el poder, todo el tiempo pero el 
espectro de esas muertes, siempre estará presente. (N 1) 
 
EDITORIAL / VAN POR EL “SPRINT” FINAL 
El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementerı́a, explicó a esta casa editorial que el voto de castigo a 
Morena y las propuestas de la alianza Va por México requilibrarán el Congreso federal. El exalcalde veracruzano 
asegura que en la alianza del PAN, PRI y PRD se estableció el compromiso de recuperar el control constitucional en 
el gasto público. En actividad de los candidatos a la gubernatura de Querétaro, el abanderado panista Mauricio 
Kuri se adhirió a la agenda de Defensoras Digitales que promueve la defensa contra la violencia de género ejercida 
a través de las plataformas digitales. Por su parte, Celia Maya, de Morena, hizo un llamado a la Fiscalıá General de 
la República (FGR) para que investigue las acciones violentas en contra de candidatos de su partido en la entidad. 
En el ámbito de la elección por las municipalidades del Estado, Leopoldo Bárcenas, abanderado panista por la 
alcaldı́a de Colón, afirma que en la zona de este municipio donde se encuentra el Aeropuerto Intercontinental de 
Querétaro falta una integración con toda la industria y una activación turı́stica, cultural y religiosa. Asimismo, 
afirmó que una de sus propuestas de campaña es destinar 50 millones de pesos para caminos, calles, ampliaciones 
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de luz, agua y drenajes. Conozca en la sección Vivir + de este ejemplar uno de los sitios naturales más bellos de 
nuestro Estado. Xidhı́, en los límites con Hidalgo, alberga unas pozas de agua termal incrustadas en las paredes del 
cañón que abraza las aguas del rıó Moctezuma. Sin duda, un imperdible para todos los aventureros de la Sierra. No 
se pierda toda la información del 'sprint' nal hacia el 6 de junio y los últimos esfuerzos de los candidatos por atraer 
el voto popular. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
TRIUNFO AZUL ESPERA KURI EN QUERÉTARO. División y descuido afectan a Morena, dijo. En Querétaro votó 
más del 65% en el 2018. Acompaña Gilberto Herrera a Maximiliano. Tirar a matar plantea Juan Carlos Martínez. 
Azul. Así ve Mauricio Kuri González la elección del próximo domingo con un PAN muy consolidado y la suma de 
militantes de otros proyectos políticos frente a una segunda fuerza, Morena, afectada por los problemas internos y 
el descuido en la integración de sus fórmulas.  Entrevistado este lunes en el noticiario nacional de Joaquín López 
Dóriga el candidato a gobernador coincidió con su dirigente nacional Marko Cortés en la posibilidad de lograr 
carro completo, incluidas las cinco diputaciones federales. A pregunta del principal conductor de Radio Fórmula 
sobre el tema de la integración de la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, el abanderado de Acción 
Nacional y Querétaro Independiente indicó que en este momento el PAN tiene tres pero puede quitarle a Morena 
los otros dos porque han votado en contra de las causas sociales y de temas de interés general como la ciencia y el 
deporte. Habló Mauricio Kuri del desarrollo económico de la entidad y en especial en los renglones aeronáutico, 
automotriz, turístico y vitivinícola, en donde ha habido continuidad con todo y la alternancia gubernamental, 
aunque advirtió que ahora la segunda fuerza política ya no es el PRI sino Morena. Fue entonces que se refirió a las 
divisiones y los descuidos que frenan al partido de la 4-T. “Morena en Querétaro ha sido muy descuidado, hay 
cuatro municipios donde no presentaron candidatos a presidentes municipales. El único municipio que estaba 
gobernando está mal calificado, y no mandaron ni siquiera candidato. Los problemas internos les han perjudicado 
mucho” opinó. Reconocido en el primer lugar en todas las encuestas el también ex presidente de Corregidora le 
declaró a López Dóriga que la que le interesa es la del 6 de junio y llamó a sus simpatizantes a no confiarse y salir a 
votar para mantener a nuestro estado como referencia nacional. “En el PAN hicimos las cosas bien, nos dimos 
cuenta de la necesidad de proteger y blindar Querétaro y llegamos muy unidos, nos pusimos de acuerdo desde el 
año pasado; hay un gobierno estatal bien calificado y llegamos muy consolidados para poder refrendar otra vez el 
triunfo aquí en Querétaro“ adelantó. En la entrevista transmitida al mediodía por todas las estaciones de Radio 
Fórmula el senador con licencia admitió que la seguridad es algo que deberá atender lo antes posible. “El tema de 
la seguridad sigue siendo una preocupación para un servidor, no podemos permitir que lo que está pasando en 
Guanajuato, hidalgo, Estado de México, Michoacán se venga a Querétaro, por eso parte de mis propuestas  es 
blindar Querétaro, con respecto a lo que está ocurriendo en otros estados”. Así las cosas, Mauricio Kuri espera 
ganar el próximo domingo. Una victoria azul. -OÍDO EN EL 1810- Refuerzo. Que el senador y ex rector de la UAQ 
Gilberto Herrera Ruiz se ha sumado de lleno a la campaña de Morena. El domingo estuvo en el cierre de Celia Maya 
en Plaza de Armas y este lunes acompañó al candidato a presidente municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano 
García, en su recorrido por la populosa colonia de El Tintero, en donde habló de la necesidad de un cambio, porque 
la prosperidad-subrayó- no se ha repartido de forma equitativa. Tic tac. -¡PREEEPAREN!- Comicios. Querétaro se 
ha distinguido por una buena participación del electorado.  En 2018 no fue la excepción al alcanzar una 65.71 por 
ciento contra 63.42 de la media nacional de acuerdo con los datos oficiales. Curiosamente en la elección de los 
municipios la más alta no fue en los más desarrollados y poblados, sino en Peñamilller, Tolimán, y Arroyo Seco, por 
encima del 70 por ciento. De hecho, con todo y sus 439,554 votos emitidos, la votación más baja 
proporcionalmente fue en la capital, con 60.60 por ciento, seguida por Cadereyta y San Juan del Río. La totalidad de 
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los sufragios con una lista nominal de 1,582,953 ciudadanos, fue de 995,699. Algunos pronósticos pesimistas que 
ha escuchado este armero vaticinan para el próximo domingo, por la pandemia y la decepción ciudadana, que a 
pesar del crecimiento del padrón, apenas se alcanzarían 800 mil votos. Ojalá y se equivoquen. -¡AAAPUNTEN!- Ya. 
Hoy a las diez de la mañana será el cierre de campaña de candidatas y candidatos a diputados federales de Morena 
ante los medios de comunicación, en el jardín Casa Victoria de El Retablo con la presencia de la abanderada al 
gobierno del Estado Celia Maya García. Doy fe. -¡FUEGO!- Durísimo. Ahora sí Juan Carlos Martínez, candidato de 
Fuerza por México al gobierno de Querétaro se fue a fondo y habló de utilizar toda la fuerza en contra de los 
malosos. Incluso habló de darles de balazos y no abrazos. Tirar a matar, propuso, para acabar con los delincuentes. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
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